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СВЕРШЕНИЯ Н ПЛАНЫ ТРУДОВОЙ РОССИИ
О Д И Н Н Л А Ц Л Т Л Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р  Д Е В Я Т О Г О  С О З Ы В А

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Пролетарии кех стран, соединяйтесь!

л @ т о м  цехевласти
Победителем в социали

стическом соревновании 
вахтовых участков признан 
коллектив вахты Немагин 
Бор Ингузетекого леспром
хоза (начальник В. Н. Ос
тапчук, партгрупорг В. Ф. 
Мельников, профгрупорг 
А. Н. Тычияин), выполнив
ший план по заготовке дре
весины на 174 процента.

Победителем в социали
стическом соревновании ле
созаготовительных бригад 
признан коллектив А. А. 
Иванова из Катайгинско- 
го леспромхоза, выпол
нивший план заготовки ле
са на 139 процентов, до
бившийся выработки на 
трактор 2.473 кубометра и 
на человека — 824 кубомет
ра.

Победителем в социали-

ПОВЕДИЛИ В ИОЯВРЕ
Бюро Томского обкома КПСС, исполнительный коми

тет областного Совета народных депутатов и президиум 
облсовпрофа рассмотрели итоги социалистического 
соревнования коллективов леспромхозов, вахтовых уча
стков, узкоколейных железных дорог, транспортных це
хов, укрупненных бригад на лесозаготовках и разделке 
древесины в ноябре 1979 года.

стическом соревновании 
транспортных цехов при
знан коллектив цеха Асла- 
новского леспромхоза (на
чальник О. X. Исмагулов), 
выполнивший план вывоз
ки древесины на 108 про
центов.

Победителем социалисти
ческого соревнования ук
рупненных бригад на раз
делке древесинь! признана 
бригада Асиновского ле
сопромышленного комбина
та (бригадир И. С. Прудни
ков), выполнившая план 
разделки на 147 процен
тов и добившаяся выполне
ния плана производства

круглых лесоматериалов в 
установленной номенклату
ре.

Этим коллективам при
суждены переходящие Кра
сные знамена обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и премии.

Отмечена хорошая работа 
коллективов вахтового уча
стка «Березка» Тогурского 
лесопромышленного комби
ната, лесозаготовительных 
бригад М. Е. Потрепалова с 
Белоярского лесопромыш
ленного комбината, Л. А. 
Тихомирова из Аргат-Юль- 
ского леспромхоза, бригады 
на разделке леса Н. А. Бе
резова с Асиновского лесо
промышленного комбината.

Как уже сообщалось, 11 
декабря в 10 часов утра в 
Большом Кремлевском
дворце начала работу один
надцатая сессия Верховного 
Совета РСФСР девятого со
зыва.

С докладом о Государст
венном плане экономиче
ского и социального разви
тия РСФСР на 1980 год и 
о ходе выполнения Государ
ственного плана экономиче
ского и социального разви
тия РСФСР в 1979 году вы
ступил заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
РСФСР, председатель Гос
плана РСФСР депутат Н. И. 
Масленников.

Обсуждение проекта пла
на экономического и соци
ального развития РСФСР 
на 1980 год, внесенного пра
вительством республики на 
рассмотрение сессии, сказал 
он, проходит в обстановке, 
когда партия и советский 
народ приступили к реали
зации решений ноябрьского 
(1979 г.) Пленума ЦК КПСС. 
В своем выступлении на 
Пленуме товарищ Л. И. Бре
жнев поставил задачи по 
дальнейшему росту эконо
мики, требующие концент
рации усилий партии и на
рода, указал пути и средства 
их осуществления, дал чет
кую, развернутую програм
му действий на современ
ном этапе коммунистиче
ского строительства.

Трудящиеся Российской 
Федерации единодушно одо
бряют решения Пленума 
ЦК КПСС, поддерживают 
их целиком и полностью.

В этом году обеспечено 
дальнейшее развитие эко
номики республики, повы
шение материального благо
состояния и культурного 
уровня жизни населения. 
Трудящиеся Российской 
Федерации активно борются 
за выполнение задач, по
ставленных XXV съездом 
КПСС.

Национальный доход воз
растет в текущем году по 
сравнению с 1978 годом на 
2,6 процента, а за четыре 
года пятилетки — на 19,3 
процента. Объем промыш
ленного производства увели
чится на 3,4 процента. Уско
ренными темпами развива
ются отрасли, обеспечиваю
щие научно-технический 
прогресс.

За счет снижения мате
риальных затрат обеспечива
ется экономия в размере 
800 миллионов рублей. Про
изводительность труда в 
промышленности увеличит
ся на 2,9 процента, в строи
тельстве — на 3 процента.

Дальнейшее развитие по
лучило сельское хозяйство. 
За 1976—1979 годы среднего
довой объем закупок зерна 
возрос по сравнению с про
шлым пятилетием более чем 
на 17,6 процента, а произ
водство валовой продукции 
— на 5,4 процента.

Широк размах капиталь
ного строительства. В 1979 
году будут введены в дейст
вие основные фонды при
мерно на 75 миллиардов 
рублей. За годы пятилетки 
построено более 500 круп
ных промышленных пред
приятий.

На основе роста общест
венного производства и по
вышения его эффективно
сти обеспечен дальнейший 
подъем материального и 
культурного уровня жизни 
народа. Реальные доходы 
на душу населения повысят
ся за год на 2,5 процента и 
за четыре года пятилетки — 
на 14 процентов. Среднеме
сячная заработная плата ра
бочих и служащих увели
чится по сравнению с про
шлым годом на 2,9 процен
та. оплата труда колхозни
ков — на 4 процента.

Прирост товарооборота 
государственной и коопера
тивной торговли составит
5.8 миллиарда рублей. Объ
ем реализации бытовых ус
луг населению увеличится 
на -7,3 пронента. В 1979 году 
будут введены в эксплуата
цию жилые дома общей пло
щадью 58,5 миллиона квад
ратных метров.

В постановлении ноябрь
ского (1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС подчеркивается не
обходимость обеспечить 
дальнейшее динамичное и 
пропорциональное развитие 
общественного производст
ва, последовательное осуще
ствление курса на повыше

ние эффективности и каче
ства работы во всех звеньях 
народного хозяйства. В этих 
целях необходимо устранить 
существенные недостатки, 
имеющиеся в отдельных от
раслях народного хозяйст
ва РСФСР. Необходимо до
биваться безусловного вы
полнения плана и социали
стических обязательств по 
всем показателям каждым 
предприятием, стройкой, 
организацией, обеспечить 
неукоснительное соблюде
ние государственной пла
новой дисциплины, повы
сить требовательность к ру
ководителям за порученное 
дело.

Государственный план со
циального и экономическо
го развития РСФСР на бу
дущий год, сказал далее до
кладчик, составлен в соот
ветствии с планом экономи
ческого и социального раз
вития страны на 1980 год, 
утвержденным прошедшей 
сессией Верховного Совета 
СССР, и с учетом заданий, 
установленных по РСФСР в 
пятилетием плане.

В проекте плана намеча
ется осуществить ряд поло
жений, определенных поста
новлениями партии и пра
вительства по вопросам 
улучшения планирования и 
совершенствования хозяйст
венного механизма.

В 1980 году национальный 
доход РСФСР предусмотре
но увеличить на 4,5 процен
та. Прирост промышленно
го производства должен со
ставить 4,3 процента.

Повышаются темпы раз
вития сельского хозяйства.

'Объем валовой продукции 
этой отрасли намечено уве
личить на 14,8 процента.

В капитальном строи
тельстве предусмотрено вве
сти в действие основные 
фонды стоимостью 79 мил
лиардов рублей и умень
шить объем незавершенно
го строительства.

Важное значение в пла
не на 1980 год придается за
даниям по повышению эф
фективности общественного 
производства, и в первую 
очередь производительно
сти труда. Предусмотрены 
более высокие, чем в этом 
году, показатели по росту 
производительности труда: 
в промышленности — 3,6 
процента, в строительстве — 
4 процента.

В плане предусмотрено 
повышение фондоотдачи, 
намечено снижение расхода 
материальных ресурсов, и 
прежде всего топливно- 
энергетических, черных и 
цветных металлов, лесома
териалов.

На основе снижения себе
стоимости повысится рен
табельность производства. 

Предусмотрено получить 
прибыль по всем видам хо
зяйственной деятельности 
министерств и ведомств 
РСФСР в размере 23,4 мил
лиарда рублей, в том числе 
от промышленной деятель
ности — 11,3 миллиарда
рублей.

Предусмотрено улучшение 
структуры производства за 
счет опережающих тем
пов роста машинострое
ния, газовой, химической и 
нефтехимической промыш
ленности. Выработка элект
роэнергии достигнет 801 
миллиарда киловатт-часов. 
Возрастет добыча нефти, 
газа, угля, торфа. Выплав
ка стали составит 87,4 мил
лиона тонн. Должно быть 
получено больше, чем в 1979 
году, чугуна, готового про
ката. Производство мине
ральных удобрений увели
чится на 21,5 процента. 
Превысит уровень текущего 
года выпуск продукции ма
шиностроения и металлооб
работки.

В плане на 1980 год преду
смотрены дальнейший рост 
выпуска товаров народного 
потребления и улучшение их 
качества. Возрастет произ
водство продукции по отрас
лям промышленности, вы
рабатывающим продоволь
ственные товары, товары 
культурно-бытового и хо
зяйственного назначения.

При разработке плана 
развития сельского хозяйст
ва на 1980 год Совет Ми
нистров РСФСР исходил из 
задач, поставленных XXV 
съездом КПСС и июльским 
(1978 г.) Пленумом ЦК
КПСС. Валовая продукция 
этой отрасли составит бо
лее 64 миллиардов рублей.

Намечено дальнейшее рас
ширение и улучшение ис
пользования мелиорирован
ных земель. Усилится мате
риально-техническая база 
сельского хозяйства, возра
стет использование мине
ральных удобрений. Особое 
внимание уделено осуществ
лению мер по выполнению 
программы ускоренного раз
вития сельскохозяйственно
го производства и решению 
социальных проблем в Не
черноземной зоне.

Проект плана предусмат
ривает максимальное ис
пользование резервов и воз
можностей для улучшения 
работы железнодорожного и 
других видов транспорта, 
дорожного хозяйства и свя
зи.

На территории РСФСР, 
продолжал оратор, в 1980 
году объем капитальных 
вложений составит 83 мил
лиарда рублей. На техниче
ское перевооружение и ре
конструкцию действующих 
предприятий выделяются 
средства с ростом на 4,8 про
цента, что превышает за
дания пятилетнего плана.

В плане предусмотрено 
расширение научных иссле
дований, ускорение внедре
ния в производство ' дости
жений науки и техники.

Важное место в плане за
нимает программа дальней
шего повышения народного 
благосостояния. Реальные 
доходы на душу населения 
возрастают на 2,9 процента. 
Будут осуществлены меро
приятия по повышению оп
латы труда работников сель
ского хозяйства Нечернозем
ной зоны РСФСР, усилению 
материального стимулиро
вания работы в народном 
хозяйстве пенсионеров,
улучшению пенсионного 
обеспечения колхозников, 
увеличению пособий инва
лидам с детства и другие 
мероприятия. Средняя зара
ботная плата рабочих и слу
жащих составит 175,9 рубля. 
Оплата труда колхозникоз 
возрастет на 4,9 процента. 
Общественные фонды по
требления повысятся на 5,6 
процента. Намечены меры 
по дальнейшему улучшению 
охраны здоровья советских 
людей, развитию и совер
шенствованию народного 
образования и культурного 
обслуживания населения. 
В больших масштабах будут 
проводиться мероприятия 
по охране окружающей сре
ды.

Далее докладчик остано
вился на вопросах развития 
экономики и культуры в 
районах Сибири и Дальнего 
Востока.

В нашей республике на
чалась подготовка к очеред
ным выборам в Верховные 
Советы РСФСР и автоном
ных республик, а также в 
местные Советы народных 
депутатов, сказал в заклю
чение Н. И. Масленников. 
Советские люди встречают 
это знаменательное событие 
ударной вахтой на фронте 
труда. Трудящиеся Россий
ской Федерации под руко
водством Коммунистической 
партии и ее ленинского 
Центрального Комитета пол
ны решимости сделать все 
для успешного претворения 
в жизнь программы эконо
мического и социального 
развития, ознаменовать но
выми победами предстоя
щий XXVI съезд партии.

С докладом о Государст
венном бюджете РСФСР на 
1980 год и об исполнении 
Государственного бюджета 
РСФСР за 1978 год вы
ступил министр финансов 
РСФСР депутат А. А. Боб
ровников.

Он сообщил, что внесен
ный на рассмотрение сессии 
проект Государственного 
бюджета Российской Феде
рации на 1980 год определен 
по доходам и расходам в 
сумме 70.614,2 миллиона 
рублей, с ростом на 3,6 про
цента. Главное внимание 
при разработке бюджета об
ращалось на интенсивное 
развитие экономики, высо
кие качественные и количе
ственные конечные резуль
таты работы и увеличение 
на этой основе денежных 
накоплений в хозяйстве 
доходов бюджета. Государ
ственный бюджет составлен 
в соответствии с проектом 
Государственного плана эко
номического и социального 
развития республики на 1980

год и обеспечивает необхо
димыми ресурсами развитие 
отраслей народного хозяйст
ва, повышение жизненного 
уровня народа.

На 1980 год предусматри
вается дальнейший рост до
ходов от социалистических 
предприятий и хозяйствен
ных организаций. Эти по
ступления определены в 
сумме 62.211,6 миллиона руб
лей и составят 88,1 процента 
всех доходов Государствен
ного бюджета республики.

Одним из основных ис
точников доходов является 
прибыль, которая определе
на в сумме 23.446,1 миллио
на рублей. Из этой суммы 
10.541,5 миллиона рублей 
планируется оставить в рас
поряжении государственных 
предприятий и хозяйствен
ных организаций на их соб
ственные нужды, и прежде 
всего на дальнейшее рас
ширение производства и ма
териальное стимулирование. 
Платежи из прибыли и дру
гие поступления в бюджет 
от государственных пред
приятий и хозяйственных 
организаций предусматрива
ются в сумме 16.828 миллио
нов рублей.

Расходы по проекту Госу
дарственного бюджета
РСФСР на 1980 год опреде
лены с учетом усиления ре
жима экономии материаль
ных, трудовых и финансо
вых ресурсов, концентрации 
их для решения узловых 
народнохозяйственных про
блем в завершающем году 
пятилетки.

Из общей суммы ассигно
ваний бюджета 96,8 процен
та направляется на финан
сирование народного хозяй
ства. и социально-культур
ных мероприятий. На раз
витие народного хозяйства 
за счет бюджета и собст
венных средств предприя
тий и хозяйственных орга
низаций и кредитов банков 
направляется 60.928,1 мил
лиона рублей.

В проекте плана и бюдже
та большое внимание уделя
ется дальнейшему развитию 
промышленности и укреп
лению материально-техни
ческой базы строительных 
организаций. На эти цели за 
счет всех источников преду
сматривается направить 15 
миллиардов рублей.

Для осуществления ком
плексной программы разви
тия сельского хозяйства в 
свете решений X X V  съезда 
партии и июльского (1978 г )  
Пленума ЦК КПСС за счет 
бюджета и собственных 
средств выделяется 21,3 
миллиарда рублей. На осу
ществление плана дальней
шего развития сельского хо
зяйства Нечерноземной зо
ны РСФСР направляется
9,4 миллиарда рублей — на 
8 процентов больше, чем в 
текущем году.

Повышается значение Го
сударственного страхования 
в деле возмещения сельско- 
му хозяйству потерь от сти
хийных бедствий. Наряду 
со страхованием имущества 
колхозов введено страхова
ние имущества совхозов. 
Страховыми органами рес
публики колхозам и совхо
зам в возмещение ущерба, 
причиненного в текущем 
году стихийными бедствия
ми, будет выплачено 2.660 
миллионов рублей, в том 
числе совхозам 1.243 мил
лиона рублей.

Развитие Жилищно-ком
мунального хозяйства и бы
тового обслуживания яв
ляется важной частью про
граммы повышения благо
состояния советского наро
да. На развитие и содержа
ние жилищно-коммунально
го хозяйства в 1980 году 
планируется направить 6,5 
миллиарда рублей. Из них 
на благоустройство городов, 
рабочих поселков, район
ных сельских центров — 
около 1 миллиарда рублей 
и на капитальный ремонт 
жилищного фонда — 675 
миллионов рублей. Проек
том плана предусматривает
ся большая программа ка
питального строительства. 
Из бюджета на эти цели 
выделяется 12.878 миллио
нов рублей.

Предусматривается даль
нейший рост сети социаль
но-культурных учрежде
ний. Объем расходов опре
делен в сумме 34.382,7 мил
лиона рублей — на 3,7 про
цента больше плана теку
щего года. На народное

образование ассигнуется 
6.671 миллион рз^блей и на 
подготовку кадров — 3.440,9 
миллиона рублей. На содер
жание, дальнейшее разви
тие лечебных, профилакти
ческих и других медицин
ских учреждений из Госу
дарственного бюджета вы
деляется 7.759,1 миллиона 
рублей. Ассигнования на 
выплату пенсий, пособий и 
другие виды социального 
обеспечения с о с т а в я т  
14.028,5 миллиона рублей, с 
ростом против текущего го
да на 5,7 процента. Ассиг
нования на социально-куль
турные мероприятия со
ставляют около половины 
всех расходов Государствен
ного бюджета РСФСР.

Депутат остановился так
же на государственных 
бюджетах автономных рес
публик, бюджетах краев, об
ластей, городов Москвы и 
Ленинграда,

Далее. докладчик предста
вил на утверждение сессии 
Верховного Совета РСФСР 
отчет об исполнении Госу
дарственного бюджета
РСФСР за 1978 год по дохо
дам в сумме 74.209,1 мил
лиона рублей и по расходам 
в сумме 72.462,1 миллиона 
рублей. Государственный 
бюджет РСФСР выполнен 
за 1978 год по доходам на 
101,6 процента и по расхо
дам — на 99,4 процента.

В, заключение А. А. Боб
ровников выразил уверен
ность, что трудящиеся Рос
сийской Федерации вместе 
со всем .советским народом 
ознаменуют 1980 год »— за
вершающий год десятой пя
тилетки — новыми трудо
выми успехами.

С содокладом Планово
бюджетной и других посто
янных комиссий Верховного 
Совета РСФСР о Государ
ственном плане экономиче
ского и социального разви
тия РСФСР на 1980 год и о 
ходе выполнения Государст
венного плана экономиче
ского и социального разви
тия РСФСР в 1979 году, о 
Государственном бюджете 
РСФСР на 1980 год и об ис
полнении Государственного 
бюджета РСФСР за 1978 год 
выступил председатель Пла
ново-бюджетной комиссии 
Верховного Совета РСФСР 
В. С. Кузьмичев.

На сессии начались пре
ния по докладам.

Первым в прениях вы
ступил токарь московского 
машиностроительного заво
да «Авангард» депутат 
В. М. Ясиновский. Он рас
сказал о трудовых успехах 
коллектива своего пред
приятия, о ходе социалисти
ческого соревнования в 
честь 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Особо он отметил роль ра
бочего класса в борьбе за 
экономию и бережливость, 
хозяйское отношение к ма
териальным ресурсам. Ора
тор 'заверил, что трудящие
ся Москвы своим самоот
верженным трудом, высо
ким мастерством добьются 
новых успехов в коммуни
стическом строительстве.

Борьбе трудящихся Ле
нинградской области за ус
пешное завершение пяти
летки было посвящено вы
ступление заместителя
председателя Ленинградско
го облисполкома депутата 
В. А. Горяшина. На заботу 
партии о развитии Нечерно
земной зоны РСФСР работ
ники сельского хозяйства 
области отвечают созданием 
крупных специализирован
ных хозяйств по производ
ству мяса, молока, овощей, 
другой сельскохозяйствен
ной продукции. Осуществ
ляемый в .области комплекс 
мер позволит еще более по
высить эффективность
сельскохозяйственного про
изводства.

О развертывании социа
листического соревнования 
под девизом «Работать без 
отстающих» говорил секре
тарь Воронежского обкома 
КПСС депутат А. Г. Шумей
ко. Партийные организации 
нацеливают трудовые кол
лективы на дальнейшее по
вышение производственной

(Окончание на 2-й стр.)

С мая нынешнего 
года Алексей Карасюк 
осваивает новую ва- 
лочно - пакет и р у то
щую машину ЛП-19. 
Он трудится в лучшем 
экипаже Ореховского 
филиала Комсомоль
ского леспромхоза. За 
смену А. Карасюк за
готавливает до 150 ку
бометров, перевыпол
нял норму. В филиа
ле поставлена задача 
—в завершающем году 
пятилетки полностью 

освоить механизиро

ванную заготовку

древесины.

Фото В. Казанцева.

Л У Ч Ш И Е  Б Р И Г А Д Ы
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета на

родных депутатов, президиум облсовпрофа и бюро об
кома ВЛКСМ подвели итоги социалистического соревно
вания коллективов буровых бригад объединения Томск
нефть, бригад по бурению, вышкостроению и испытанию 
скважин Томского геологоуправления в ноябре 1979 го
да.

При плане 3.000 метров 
бригада мастера А. К. Че- 
щуина из объединения 
Томскнефть пробурила 3.847 
метров при производитель
ном времени 95 процентов и 
заняла первое место.

Бригада мастера Е. Ф.

Федюшкина в ноябре про
цент производительного
времени довела до 100, про
бурив 1.922 метра при плане 
1.100, и стала победителем 
среди буровых коллективов 
нефтеразведчиков.

При хорошем качестве ра

бот бригада по испытанию 
скважин мастера Э. А. 
Абашева из Васюганской 
нефтеразведочной экспеди
ции испытала один объект. 
Производительное время 
бригады — 87 процентов.
Это позволило васюганским 
испытателям стать победи
телями соревнования.

Всем отличившимся кол
лективам присуждены пере
ходящие Красные знамена 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа, обкома 
ВЛКСМ и денежные пре
мии.

ДОСТОЙНЫЕ ПРЕДСТАВИТЕЛИ
Проходят собрания по выдвижению __ предста

вителей в состав областной избирательной комис
сии по выборам в областной Совет народных^ депута
тов. Коллективы предприятий и организаций реко
мендуют своих лучших работников, передовиков 
производства.

20 лет назад пришла на 
электромеханический завод 
Фрулля Гарифуловна Низа- 
мутдинова. Тогда ей пред
ложили стать сверловщи
цей, и она быстро освоила 
профессию, а затем и еще 
одну — фрезеровщицы. С 
годами росло мастерство, 
приходил опыт. Теперь она 
выполняет сложные зада
ния, причем делает это бы
стро, максимально экономя 
время. Свою ежедневную 
норму выработки выполня
ет на 130—135 процентов. 
Фрулля Гарифуловна — 
передовик производства, 
награждена орденом «Знак 
Почета», юбилейными меда
лями.

В цехе № 1, где она рабо
тает, ее.знают также и как 
наставника молодежи, ак
тивную общественницу. 
Ф. Г. Низамутдинова обу
чила своему ремеслу шесте
рых молодых рабочих. Она 
— профорг.

Передовая рабочая изби
ралась членом горкома пар
тии. Сейчас она член обла
стного комитета КПСС.

— Мы убеждены, что 
Фрулля Гарифуловна Ни
замутдинова достойно пред
ставит тэмзовцев в изби
рательной комиссии, — ска
зал на собрании коллектива 
электромеханического заво
да секретарь парторганиза
ции цеха № 1 В. А. Афана
сьев. Уверенность в этом 
прозвучала также в выступ
лениях начальника произ
водственного отдела Л. М. 
Аксенова, сверловщицы це
ха № 1 Г. К. Бурнышевой.

На протяжении ряда лет 
Элла Югановна Пулягина, 
доярка колхоза «Россия» 
Зырянского района, числит
ся в десятке лучших жи
вотноводов района. Нынче 
она надоила от каждой ко
ровы по 3.030 килограммов 
молока и останавливаться 
на достигнутом не намере
на.

— Наш коллектив успеш
но справляется с годовым 
планом, — сказал заведую
щий Гагаринской молочно
товарной фермой Н. А. 
Илюшин при выдвижении 
кандидатуры Э. Ю. Пуляги-

ной в состав областной из
бирательной комиссии. — В 
этом немалая заслуга и 
Эллы Югановны. На нее 
равняются другие, стараясь 
работать добросовестно.

Не только производст
венными делами завоевала 
авторитет Э. Ю. Пулягина. 
Вместе с мужем, механиза
тором этого же хозяйства, 
они воспитали хороших де
тей. Старший сын после 
окончания сельскохозяйст
венного техникума 'вернул
ся в родной колхоз, недав
но его избрали секретарем 
комсомольской организа
ции. В сельхозтехникуме 
учится и средняя дочь, 
младшая — в десятом клас
се.

— В областную избира
тельную комиссию предла
гаю выдвинуть Бориса 
Александровича Ковригина, 
главного инженера произ
водственного объединения 
«Контур», — сказал на рас
ширенном заседании прези
диума обкома профсоюза 
рабочих машиностроения и 
приборостроения председа
тель обкома С. А. Цыро. — 
Недавно на отчетно-выбор
ной профсоюзной конферен
ции его вновь избрали в 
состав областного комитета 
профсоюза, третий раз он 
стал членом президиума. 
Борис Александрович при
нимает активное участие в 
проведении заседаний, пле
нумов, серьезно занимается 
вопросами охраны труда, 
технического перевооруже
ния предприятия, повыше
ния качества выпускаемой 
продукции.

О деловых качествах 
Б. А. Ковригина, его отно
шениях в коллективе рас
сказали товарищи по рабо
те.

Участковым врачом том
ской поликлиники № 3 на
чинала свою трудовую био
графию 21 год назад Люд
мила Алексеевна Анисимо
ва. Сейчас она главный 
врач этого учреждения. К 
ней по-прежнему много 
желающих попасть на при
ем. Среди них и больные, и 
коллеги.

Л. А. Анисимова ведет

большую общественную 
работу. Она член городско
го комитета партии.

Единодушно проголосова
ли в коллективе за ее вы
движение в состав област
ной избирательной комис
сии.

Двенадцать лет бессменно 
руководит партийной орга
низацией объединения Сиб- 
кабель Екатерина Емелья
новна Татаренко. Тридцать 
один год назад пришла она 
сюда после окончания Том
ского политехнического ин
ститута.

Начав сменным мастером, 
она прошла все ступени — 
до руководителя одного из 
самых сложных цехов по 
производству универсаль
ных кабелей. Е. Е. Татарен
ко выдвинута в состав ко
миссии коллективом пар
тийной организации Ленин
ского района.

Механизатор совхоза
«Елгайский» Кожевников- 
ского района И. А. Чернов 
только начинает свой тру
довой путь. Но его начало 
— завидное. В страду этого 
года комсомолец Чернов 
показал не только умение и 
мастерство, но и мужество 
истинного хлебороба.

Об этих качествах моло
до го человека прежде все
го говорили товарищи в 
коллективе Кожевниковской 
районной организации Все
союзного Ленинского Ком- 
мунистическрго Союза Мо
лодежи, выдвигая его в 
состав областной избира
тельной комиссии.

В числе тех, кто выдвинут 
в состав избирательной ко
миссии по выборам в обла
стной Совет народных депу
татов, — шофер ПМК-1 про
изводственного объедине
ния Союзтомскмелиорация 
Н. А. Шайдюк, оператор 
Ингузетекого леспромхо
за Верхнекетского рай
она В. А. Шутов, опе
ратор по добыче нефти 
НГДУ Стрежевойнефть 
Е. В. Решетняк, работ
ница птицефабрики «Ту- 
ганская» Э. Ю. Козлов
ская, студентка V  курса 
биолого-химического фа
культета Томского государ
ственного пединститута 
Н. С. Сигорская, секретарь 
Томского обкома ВЛКСМ 
Т. Д. Шалавина, заведую
щий кафедрой ТИАСУРа 
В. П. Тарасенко.
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дисциплины, развитие об
щественной активности, до
стижение высоких произ
водственных показателей. В 
области последовательно 
осуществляются аграрная 
политика партии, курс на 
специализацию и концент
рацию производства на базе 
межхозяйственной коопера
ции.

Успехам республики, за
дачам трудящихся в по
следнем году пятилетки по
святил свое выступление 
.Председатель Президиума 
Верховного Совета Мордов
ской АССР депутат А. О. 
Пиксаев. Благодаря заботе 
Коммунистической партии и 
Советского государства, по
мощи великого русского на
рода Мордовия преврати
лась в край высокоразвитой 
экономики и передовой 
культуры. Ускоренными 
темпами развиваются элек
тротехническая, химиче
ская и машиностроитель
ная отрасли, определяющие 
технический прогресс.

Трудящиеся Мордовии, 
отметил оратор, направляют 
свои усилия на успешное 
решение важных народно
хозяйственных задач.

Нам, уральцам, близки и 
понятны слова товарища 
Л. И. Брежнева о необходи
мости превратить 1980 год в 
год ударной работы, работы 
по-ленински, сказал маши
нист Верх-Исетского метал
лургического аавода Сверд
ловской области депутат 
В. А. Калинин. Обстановка 
высокой требовательности и 
твооческого отношения к 
делу помогает успешно вы
полнять контрольные зада
ния пятилетки. В канун вы
боров в Верховный Совет 
Российской Федерации и 
местные Советы народных 
депутатов 40 бригад завер
шают свои пятилетние пла
ны. В наступающем году на 
заводе будет произведен 
первый миллион тонн хо
лоднокатаной трансформа
торной стали.

Вопросы совершенствова
ния подготовки кадров, на
учных исследований и раз
работок, внедрения их ре
зультатов в народное хо
зяйство республики затро
нул в выступлении на сес

сии министр высшего и 
среднего специального . об
разования РСФСР депутат 
И. Ф. Образцов. По мнению 
депутата, важная роль в 
этом деле принадлежит хоз
расчетному научному объе
динению. Оно способствует 
комплексному решению 
межотраслевых, региональ
ных и отраслевых научно- 
технических и социально- 
экономических проблем.
Особое место в его деятель
ности отведено развитию 
производительных сил Не
черноземья, Дальнего Во
стока, повышению произ
водительности труда и уско
рению научно-технического 
прогресса.

В прениях выступили 
также депутаты: секретарь
Волгоградского обкома
КПСС С. Е. Крылов, заме- 

• ститель директора средней 
школы № 5 Загорского рай
она Московской области 
Л. Б. Помазкова, первый 
заместитель председателя 
исполкома Оренбургского 
областного Совета народ
ных депутатов В. Н. Боль
шаков, председатель колхо
за «Победа» Башкирской 
АССР А. 3. Зайнутдинов, 
председатель исполкома 
Пермского областного Сове
та народных депутатов А. С. 
Малафеев, первый замести
тель председателя исполко
ма • Ставропольского крае
вого Совета народных депу
татов Г. Г. Старшиков, пря
дильщица Вышне-Волоцко- 
го хлопчатобумажного
комбината Калининской об
ласти А. А. Смирнова, ми
нистр жилищно-коммуналь
ного хозяйства РСФСР
С. М. Бутусов.

Все выступившие депута
ты предложили утвердить 
законы о плане и бюджете 
Российской Федерации на 
1980 год.

12 декабря сессия Верхов
ного Совета РСФСР продол
жила работу.

* * *
С чувством законной гор

дости за достигнутые успе
хи в коммунистическом 
строительстве, с глубоким 
пониманием больших и 
важных задач вступают в 
завершающий год десятой 
пятилетки трудящиеся Рос
сии. Источником творческо
го вдохновения, боевой про

граммой действий стали для 
советских людей решения 
ноябрьского (1979 г.) Пле
нума ЦК КПСС, речь на 
Пленуме товарища Л. И. 
Брежнева, материалы вто
рой сессии Верховного Со
вета СССР.

Об этом конкретно, по-де
ловому говорят с трибуны 
сессии Верховного Совета 
РСФСР народные избранни
ки — посланцы автономных 
республик, краев и областей 
Российской Федерации. 12 
декабря в Большом Крем
левском дворце сессия про
должила обсуждение докла
дов о Государственном пла
не и бюджете РСФСР на 
1980 год.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами
встретили депутаты и гости 
товарищей Л. И. Брежнева, 
Ю. В. Андропова, В. В. Гри
шина, А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, А. Я. Пельше, 
Г. В. Романова, М. А. Сусло
ва, Н. А. Тихонова, Д. Ф. 
Устинова, К. У. Черненко, 
В. В. Кузнецова, Б. Н. По
номарева, М. С. Соломен- 
цева, В. И. Долгих, К. В. 
Русакова.

Слово предоставляется 
директору Сибирского науч
но-исследовательского ин
ститута сельского хозяйства 
депутату Н. 3. Милащенко, 
Свое выступление он посвя
тил проблемам повышения 
урожайности зерновых
культур в Сибири. По мне
нию депутата, эта зона мо
жет и должна давать боль
ше высококачественного 
зерна, о чем свидетельству
ет опыт Омской области. В 
этом году здесь выращен 
рекордный урожай, госу
дарству продано зерна на 
300 тысяч тонн больше пла
на. С большой трудовой 
победой земледельцев по
здравил товарищ Л. И. 
Брежнев. Используя накоп
ленный опыт, опираясь на 
все возрастающую помощь 
государства, омичи намети
ли добиться новых успехов 
в подъеме сельскохозяйст
венного производства, в 
претворении в жизнь исто
рических решений XXV 
съезда партии, ' июльского 
(1978 г.) Пленума ЦК КПСС.

Председатель Пензенского 
облисполкома депутат В. К.

Дорошенко рассказал об ус
пехах трудящихся области 
по претворению в жизнь 
решений • XXV съезда 
КПСС, главное внимание 
сосредоточил на имеющих
ся недостатках, нерешен
ных вопросах. Не полно
стью используются произ
водственные мощности на 
предприятиях области, не 
изжиты еще случаи срыва 
реализации продукции, жи
лищное и культурно-быто
вое строительство отстает 
от темпов строительства и 
реконструкции предприя
тий. Справедливой критике 
подвергалась область на 
июльском (1978 г.) Пленуме 
ЦК КПСС за допущенные 
недостатки в производстве 
зерна.

Трудящиеся области на
метили конкретные меры 
по повышению эффектив
ности промышленного и 
сельскохозяйственного про
изводства.

Вопросам организации со
циалистического. соревнова
ния, воспитания и расста
новки кадров, максимально
го использования резервов 
уделил внимание в своем 
выступлении первый секре
тарь Красноармейского 
райкома КПСС Краснодар
ского края депутат Н. И. 
Горовой. Труженики сель
ского хозяйства Кубани, не
смотря на сложные клима
тические условия, успешно 
справились со своими со
циалистическими обязатель
ствами. На всех важных 
участках производства ве
дущая роль принадлежит 
коммунистам, передовикам 
и новаторам производства, 
инициаторам движения за 
высокую культуру земле
делия и получение наивыс
ших урожаев.

Вместе с тем депутат от
метил необходимость опе
ративнее решать вопросы 
производства комплекса 
машин для возделывания 
риса. Рисосеющим хозяйст
вам, к примеру, нужны ма
шины универсальные, вы
полняющие за один проход 
несколько операций.

Убедительные доводы в 
пользу ускорения реконст
рукции производственных 
объектов, связанных с из
готовлением товаров народ
ного потребления в объеди

нении «Химпром», привела 
аппаратчица Усольского хи
мического комбината (Ир
кутская область) депутат 
В. Г. Румянцева. Сейчас 
предприятие изготовляет 12 
видов продукции бытовой 
химии. Дальнейшее увели
чение выпуска продукции 
требует совершенствования 
производственных мощно
стей. Существующее произ
водство размещено в ста
рых, неприспособленных 
помещениях, оно не отвеча
ет современным требовани
ям. Депутат считает, что 
намеченную реконструкцию 
необходимо предусмотреть в 
плане на 1981 год, учиты
вая, что товары бытовой 
химии пользуются большим 
опросом.

Основной акцент в своем 
выступлении первый заме
ститель председателя Горь
ковского облисполкома де
путатов. В. Захаров сде
лал на мерах, направлен
ных на преодоление отста
вания, допущенного в неко
торых отраслях народного 
хозяйства области. Он, в ча
стности, привел примеры 
нерационального использо
вания железнодорожного 
транспорта, назвал резер
вы, которые необходимо 
использовать для устране
ния недостатков. Говоря об 
упущении в капитальном 
строительстве на селе, ора
тор отметил несоответствие 
нормам конструкций, при
меняемых при сооружении 
сельскохозяйственных объ
ектов. Это приводит к удо
рожанию и задержке сро
ков строительства. Депутат 
указал также на необходи
мость упорядочения распре
деления и использования 
трудовых ресурсов.

За последние годы вино
градарство стало ведущей 
отраслью во многих райо
нах и хозяйствах республи
ки, сообщил генеральный 
директор Дагестанского на
учно - производственного 
объединения виноградарст
ва и виноделия Госкомвин- 
прома РСФСР депутат Н. А. 
Алиев. Это результат при
нятых действенных мер по 
дальнейшему увеличению 
производства этой ценной

сельскохозяйственной куль
туры.

В настоящее время разра
ботана комплексная про
грамма, предусматриваю
щая внедрение новых высо
коурожайных сортов, улуч
шение условий труда и бы
та виноградарей.

Все, чего достигли трудя
щиеся- республики, — яркое 
свидетельство ленинской 
национальной политики. 
Дружба и братство, товари
щеская взаимопомощь по
могают трудящимся Даге
стана успешно решать зада
чи, поставленные XXV 
съездом КПСС.

Более производительное, 
эффективное использование 
сельскохозяйственной тех
ники — это выигрыш во 
времени проведения работ 
и, следовательно, выигрыш 
в урожае, сказал председа
тель Государственного ко
митета РСФСР по произ
водственно - техническому 
обеспечению сельского хо
зяйства депутат Н. В. Бо- 
сенко. За последние годы 
по существу обновился ма
шинный парк колхозов и 
совхозов, техника стала на
много мощнее, высокопро
изводительнее. Однако за
ложенные в механизмах 
возможности используются 
далеко не полностью.

Оратор подчеркнул, что 
одним из важных факторов 
улучшения работы являет
ся концентрация и специа
лизация ремонтной базы 
сельского хозяйства.

Весом вклад трудящихся 
автономной республики в 
выполнение решений XXV 
съезда КПСС, подчеркнул 
Председатель Совета Мини
стров Калмыцкой АССР де
путат Л. Ц. Бадмахалгаев. 
Успешно решается задача 
превращения республики в 
край развитого тонкорунно
го овцеводства.

Дальнейшее развитие жи
вотноводства и растениевод
ства в засушливых степях, 
отметил оратор, в значи
тельной степени связано с 
орошением и обводнением 
земель. Задача трудящихся 
республики, министерств и 
ведомств — вести эти рабо
ты более быстрыми темпа
ми, с высоким качеством.

Для Кольского полуостро
ва, уникального по природ
ным богатствам, большое 
значение имеет вопрос 
охраны окружающей среды, 
сказал председатель испол
кома Мурманского област
ного Совета депутат А. П. 
Зазулин; В области многое 
делается для рационально
го и комплексного исполь
зования природных ресур
сов: внедряется оборотное 
водоснабжение, осуществ
ляется утилизация отходя
щих газов на предприятиях 
цветной металлургии, стро
ятся очистные сооружения, 
заканчивается централиза
ция тепло- и водоснабжения 
городов и поселков.

Однако сделанного недо
статочно, необходимы до
полнительные меры для 
обеспечения чистоты водое
мов, имеющих большое про
мысловое значение.

Вопросы социально-эко
номического развития села 
легли в основу выступления 
директора совхоза «Рассвет» 
Беловского района Кемеров
ской области депутата В. Ф. 
Быкова. Уже сегодня сель
ский житель, отметил он, 
пользуется теми же соци
ально-бытовыми, комму
нальными благами, что и 
горожане.

Экономика хозяйств по
зволяет строить больше 
красивых, современных зда
ний культурно-бытового на
значения, выделять средст
ва на проведение работ по 
благоустройству. Однако 
отсутствие мощных строи
тельных организаций сдер
живает темпы строительст
ва. Те же стройки, которые 
возводятся хозяйственным 
способом, в полном объеме 
не обеспечиваются фондами 
на строительные и отделоч
ные материалы.

О дальнейшем развитии 
сельского хозяйства Алтая 
говорил первый секретарь 
Алейского горкома КПСС 
депутат А. И. Слащев.
В нынешнем году хоро
шо потрудились хлеборо
бы, картофелеводы, овоще
воды края. Главная задача 
сейчас — настойчиво вне
дрять степной метод земле
делия, безотвальную обра

ботку почвы. Все это пре
дохраняет землю от эрозии.

Однако успешное приме
нение передовых форм и 
методов труда сдерживается 
недостаточной подготовкой 
механизаторов, слабой обес
печенностью хозяйств про
тивоэрозийной техникой.

Депутат рассказал о боль
шой работе, которая прово
дится в Алейском районе 
для привлечения молодежи 
в сельское хозяйство. Он 
подчеркнул необходимость 
более полного обеспечения 
молодых работников жиль
ем, увеличения объемов 
строительства детских, бы
товых и культурно-просве
тительных учреждений на 
селе.

С заключительным сло
вом выступил заместитель 
Председателя Совета Мини
стров РСФСР, председатель 
Госплана республики депу
тат Н. И. Масленников. 
Сессия единогласно приняла 
Закон о Государственном 
плане экономического и со
циального развития РСФСР 
на 1980 год и постановление 
о ходе выполнения Госу
дарственного плана эконо
мического и социального 
развития РСФСР в 1979 ГО
ДУ-

Затем заключительное 
слово произнес министр фи
нансов РСФСР депутат 
А . . А. Бобровников. Едино
гласно принимается Закон о 
Государственном бюджете 
РСФСР на 1980 год. Дохо
ды и расходы бюджета с 
учетом внесенных измене
ний и поправок утвержда
ются в сумме 70.741.407 ты
сяч рублей. Принимается 
постановление об утвержде
нии отчета об исполнении 
Государственного бюджета 
РСФСР за 1978 год.

С докладом об утвержде
нии Указов Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
выступил секретарь Прези
диума Верховного Совета 
республики X. П. Пешков. 
Верховный Совет принял 
соответствующие законы и 
постановления.

На этом одиннадцатая 
сессия Верховного Совета 
РСФСР девятого созыва за
кончила работу.

(ТАСС).

Л ЕКЦИЯ на заводе... 
Именно здесь — в 
цехе, в красном угол

ке общежития, 'В цент
ре общественно-полити
ческой работы — слово че
ловека, несущего в массы 
идеи партии, рассказываю
щего о внутренней и внеш
ней политике Коммунисти
ческой партии и Советского 
государства, знакомящего 
рабочую аудиторию с по
следними достижениями на
шей науки и техники, зву
чит особенно доходчиво и 
полновесно. Именно здесь 
работника идеологического 
фронта ждет чуткая и 
внимательная аудитория. 
Вот почему так благодарна 
и в то же время ответствен
на миссия того, кто подни
мается на трибуну в рабо
чем коллективе.

Работа первичной органи
зации общества «Знание» на 
заводе резиновой обуви 
строилась в последнее вре
мя под знаком выполнения 
постановлений ЦК КПСС 
«О состоянии и мерах улуч
шения лекционной пропа
ганды» и «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политике - воспитательной 
работы». Мы стремились 
систематически пропаганди
ровать и глубоко разъяс
нять историческое значение 
решений XXV  съезда пар
тии, Пленумов ЦК КПСС, 
выступлений и указаний 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Леонида Ильича 
Брежнева, его книг «Малая 
земля», «Возрождение» и 
«Целина». Наши лекторы 
стремятся систематически 
пропагандировать внешне
политическую деятельность 
КПСС, успехи международ
ного коммунистического и

рабочего движения, мировой 
системы социализма, пре
имущества советского обра
за жизни, достижения на
шей страны в экономике, 
науке и культуре.

Для формирования у на
ших слушателей научного, 
коммунистического миро
воззрения мы используем 
различные формы лекци
онно-массовой работы. Для 
этого первичная организа
ция общества располагает 
достаточно прочной базой. 
Членами общества на заво
де являются 75 человек. В 
основном это специалисты 
с высшим и средним специ
альным образованием, в 
большинстве — коммуни
сты и комсомольцы. Рабо
той организации руководит 
бюро, члены которого за
креплены за секциями. Так, 
например, общественно-по
литической секцией руково
дит Г. В. Чукова, экономи
ческой — Т. А. Полянская, 
научно-технической — Н. Н. 
Егорова.

Конечно, основной фор
мой нашей работы являют
ся лекции. Только в послед
ние годы для рабочих, ин
женерно-технических ра- 

.ботников и служащих пред
приятия прочитано пятнад
цать циклов лекций. Вот 
темы некоторых из них: 
«Советский образ жизни и 
идеологическая борьба», 
«X X V  съезд КПСС о меж
дународной деятельности 
партии», «Новая Конститу
ция СССР и вопросы социа
листической законности» и 
другие. Интересным, по об
щему признанию, был про
читанный зимой 1978—1979 
года цикл лекций «Труд ру
ководителя».

Наиболее ответственные

тт

ВЫ ПУЩ ЕНО ПОЛИТИЗДАТОМ

Пока река спит
Руками корабелов Самусьского судоремонтно-судо

строительного завода созданы сотни судов различного 
тоннажа, которые работают в Западно-Сибирском и Ир
тышском пароходствах. В этом году со стапелей завода 
было спущено па воду самоходное судно грузоподъем
ностью 2.000 тонн.

Сейчас коллектив завода занялся массовым ремонтом 
судов, а их надо обслужить около ста. С первого дня 
восстановления теплоходов развернуто социалистиче
ское соревнование между бригадами.

Коллективы газоэлектросварщиков, плотпиков, элек
триков, маляров борются за достижение наивысшей про
изводительности труда и качества работ.

Маяками соревнования являются Герой Социалистиче
ского Труда П. Е. Корсаков, кавалер ордена «Зйак По
чета» П. А. Кривошеев, кавалер ордена Трудовой Славы 
III степени В. В. Кондратьев, кавалер ордена Трудового 
Красного Знамени А. А. Безгодкин.

Недавно старейший коллектив нашей области отпразд
новал свое столетие, к которому подошел с хорошими 
трудовыми показателями.

НА СНИМКАХ: в затоне завода; отец и сын Капшуко- 
ВЬ1 передовые плотники деревообделочного цеха.

Е. ЛИСИЦЫН.

лекции, и это естественно, 
читают лекторы областной 
организации общества «Зна
ние», специалисты из Моск
вы, ученые томских еузов. 
(Последние систематически 
выступают у нас в традици
онные «дни профессора»). 
Но многое делают и наши 
заводские лекторы. Так,

отделах, молодежных обще
житиях прочитано больше 
полутора тысяч лекций, а 
число слушателей, присут
ствовавших на них, превы
сило 50 тысяч.

На примере наших луч
ших лекторов можно ви
деть, как актив первичной 
организации общества стре

ЙЗ ПРАКТИКИ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ РАБОТЫ

Л Е К Ц И Я  
НА ЗАВОДЕ
член первичной организа
ции общества инженер-тех
нолог Е. М. Казьмина и за
меститель начальника про- 
изводственногр отдела Г. С. 
Малькова по шесть раз вы
ступили с лекциями по ма
териалам ноябрьского (1978 
года) Пленума ЦК КПСС. 
Активным лектором являет
ся и начальник цеха фор
мовой и неформовой обуви 
3. А. Маргулис. В числе 
лекций, читаемых завод
скими лекторами, — «Поли
тика Пекина — угроза ми
ру», «Советско-американ
ские отношения», «Основ
ные направления развития 
Томской области в десятой 
пятилетке» и другие. За по
следние два года в цехах,

мится увязывать тематику 
текущих лекций с конкрет
ными задачами, стоящими 
перед коллективом. 3. А. 
Маргулис, выступая перед 
рабочими по теме «Томская 
область в десятой пятилет
ке», обязательно анализиру
ет деятельность завода за 
конкретный отрезок време
ни, говорит о задачах, стоя
щих перед цехом или отде
лом. Рассказывая о повы
шении уровня управления 
народным хозяйством в де
сятой пятилетке, лектор на
шей первичной организации 
—• главный инженер завода 
Е. Б. Фортес подробно рас
сматривает организацию 
социалистического сорев
нования в коллективе, борь

бу за повышение качества 
и эффективности работы 
заводских подразделений. 
Тесной связью с решением 
конкретных производствен
ных задач отличаются лек
ции главного экономиста 
предприятия В. Д. Глухов- 
ских.

Немало доброго вносит и - 
работающий при первичной 
организации народный уни
верситет политических и 
научных знаний. Хочется 
назвать ряд его факульте
тов: «Город древний, го
род юный», созданный в 
коллективе заводоуправле
ния (декан — секретарь 
партбюро заводоуправления
О. Г. Баяндина), факультет 
«Мир сегодня» в цехе фор
мовой и неформовой обуви 
(декан — секретарь партор
ганизации цеха В. М. Шев
ченко) и другие.

Активно используются 
нами и такие формы рабо
ты, как тематические вечера 
и читательские конферен
ции. Начиная с 1977 года 
состоялось 49 тематических 
вечеров. Многие из них на
долго запомнились слуша
телям. Так, тематические 
вечера в молодежных обще
житиях —• «Подвиг партии 
ч— подвиг народа» (по кни
гам Л. И. Брежнева «Малая 
земля», «Возрождение» и 
«Целина»), «Томск вчера, 
сегодня, завтра», хорошо 
встреченные рабочими, бы
ли подготовлены членами 
нашей первичной организа
ции — воспитателем Л. Н. 
Малаховой и заведующей 
заводской библиотекой
Н. Н. Купаневой. Активное 
участие в организации ве
черов и читательских кон
ференций принимает ра

ботник центральной завод
ской лаборатории Л. В. Ва
сильева.

Конечно, мы далеки от 
' мысли, что в работе нашей 

первичной организации об
щества «Знание» нет недо
работок, нерешенных вопро
сов. Их немало. Недостаточ
но четко планируется у нас 
еще лекционная пропаган
да, некоторые лекции сры
ваются. Качество ряда лек
ций не вполне соответствует 
возросшему общеобразова
тельному и культурному 
уровню слушателей. Поэто
му мы сейчас обратим осо
бое внимание на контроль 
за качеством выступлений 
заводских лекторов. Да и 
вклад заводских лекторов 
пока что недостаточно ве
сом. Особенно важно сей
час активизировать участие 
в лекционной пропаганде 
специалистов — инженеров, 
техников, передовых рабо
чих. Они должны гораздо 
чаще появляться на лек
торской кафедре, в том чис
ле и за пределами коллек
тива. Значительного улуч
шения требует и методиче
ская работа с нашим акти
вом.

•Прошедшая аттестация 
лекторов, предстоящий об
мен членских билетов об
щества помотут нам при 
помощи партийной органи
зации завода повысить уро
вень работы первичной ор
ганизации, как этого требу
ют последние постановле
ния партии по идеологиче
ским вопросам.

В. коколов,
председатель первичной
организации общества 

«Знание» завода резино
вой обуви.

Издательство политиче
ской литературы выпустило 
брошюру с докладом и за
ключительным словом за
местителя Председателя Со
вета Министров СССР, 
Председателя Госплана
СССР_ Н. К. Байбакова на 
второй сессии Верховного 
Совета СССР десятого созы
ва «О Государственном 
плане экономического и со
циального развития СССР 
на 1980 год и о ходе выпол
нения Государственного

плана экономического и со
циального развития СССР 
в 1979 году».

В брошюре публикуются 
также Закон СССР о Го
сударственном плане эконо
мического и социального 
развития СССР на 1980 год, 
постановления Верховного 
Совета СССР о ходе выпол
нения Государственного 
плана экономического и со
циального развития СЙСР 
на 1979 год.

(ТАСС).

ХОРОШАЯ ТРАДИЦИЯ
Ежегодно комсомольцы 

области проводят комсо
мольско-молодежные суб
ботники. Это традиция. В 
прошлом году он был по
священ X I Всемирному
фестивалю молодежи и сту
дентов на Кубе. В нем уча
ствовало более 200 тысяч 
юношей и девушек. Ими
было произведено продук
ции на 572 тысячи рублей.

В нынешнем году многие 
комсомольские организации 
областного центра выступи
ли с инициативой провести 
субботник в период завер
шения четвертого года пя
тилетки, отметив его удар
ным трудом. Посвящается 
он 60-летию образования 
комсомола Томска. В этот 
день десятки тысяч моло
дых тружеников, студентов, 
учащихся будут трудиться 
на своих рабочих местах, 
строительстве объектов со
циально-культурного на
значения, благоустройстве. 
Объектом номер один станет 
строящийся городской Дво
рец пионеров. Здесь будут 
трудиться лучшие предста
вители вузовской молодежи. 
600 студентов политехниче
ского института будут ра
ботать на сооружении свое
го овощехранилища. Кон
кретные участки работы 
определил комитет ВЛКСМ 
медицинского института. 
Это работы на строительст
ве кардиологического цент
ра, нового учебного корпу
са, в горбольнице № 3, дет
ской больнице по улице 
Олега Кошевого и других 
объектах.

Образцы ударного труда 
готовятся показать молодые 
труженики промышленных 
предприятий. Застрелыщи- 
ками здесь выступают на
ши лучшие комсомольско- 
молодежные коллективы. 
На сэкономленном сырье 
отработают субботник ком
сомольско-молодежные кол
лективы Валерия Лукина, 
Геннадия Болтушевского, 
Александра Азарова из це
ха № 5 производственного 
объединения «Контур». Они 
обязались выполнить свое 
дневное задание не менее 
чем на 120 процентов. Ком
сомольске - молодежные 
коллективы Нины Цубер, 
Марины Ворониной, Гали

ны Губиной из шлифоваль
но-сборочного цеха № 3 
ГПЗ-5 обязались восьмича
совую норму выполнить за 
7 часов.

Вместе с комсомольцами 
и молодежью выйдут на 
субботник ветераны партии, 
комсомола, труда. Среди 
них Н. Ю. Старикова, И. И. 
Пименова из цеха № 5 за
вода «Сибэлектромотор» и 
многие другие.

Активно готовятся и 
сельские комсомольские ор
ганизации. Молодежь бу
дет работать на подвозке 
кормов к животноводче
ским фермам, на строи
тельстве и реконструкции 
животноводческих помеще
ний, ремонте техники, на 
благогстройстве родного се
ла. Комсомольцы и моло
дежь нефтяного севера про
должат свой ударный труд 
на обустройстве месторож
дений. Кстати, инициати
ву молодежи поддержали 
коллективы предприятий, 
организаций и учреждений 
Стрежевого.

В комсомольских органи
зациях идет напряженная 
подготовка к субботнику. 
Повсеместно создаются ком
сомольские пресс-центры, 
готовятся к выпуску «мол
нии», фотоинформации, 
пресс-бюллетени, боевые 
листки, которые обеспечат 
трудовому празднику глас
ность и расскажут о героях 
труда.

Инициатива комсомоль
цев одобрена и поддержана 
партийными организация
ми. Они оказывают боль
шую помощь в подготовке к 
субботнику.

Вместе с тем в ряде ком
сомольских организаций 
еще предстоит решить воп
росы организационного по
рядка. Необходимо, чтобы 
в этот день четко работали 
все службы, в том числе 
столовые, сады-ясли, обще
ственный транспорт.

Сегодня есть полная уве
ренность: областной ком
сомольско-молодежный суб
ботник станет днем ударно
го, самоотверженного тру
да молодежи области.

В. К УРБАТО В, 
секретарь обкома ВЛКСМ .
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П О Ч Т А
К Р А С Н О Г О  ■
З Н А М Е Н И Й

Ч итатель продолж ает разговор

НОВЫХ ВАМ УСПЕХОВ, ЗЕМЛЯКИ!
С волнением, радостью прочитала в 

болгарской газете о награждении Том
ска орденом Октябрьской Революции. 
Можно понять мою радость: здесь я 
родилась, выросла, выучилась, здесь 
впервые узнала радость труда. Гор
жусь своими земляками, которые, не 
снижая темпов, уверенно шагают впе
ред!

В Томске не была восемь лет. И вот 
прошлым летом довелось опять прой
ти по его улицам. Не узнавала так хо
рошо знакомые кварталы, площади.

Совершенно новый город! Похорошел 
сам вокзал, принарядилась вокзаль
ная площадь. Иркутский тракт стал ог
ромным проспектом. Новые театр, уни
вермаг, гостиница — не перечесть но
востроек. И все это сделали вы, томи
чи, для своей новой жизни. Новых 
вам успехов в вашей счастливой жизни, 
родные мои земляки!

Тамара ИКОНОМОВА 
(МАНЕТИНА), преподаватель му

зыки и русского языка. 
Асеновград, Болгария.

Пятнадцать лет назад 
пришел в Шегарский ли
нейно-технический цех
электросвязи молодой рабо
чий Владимир Пичугин. За 
эти годы в совершенстве ос
воил оборудование местной 
электростанции, стал ма
стером высочайшей квали
фикации. Теперь в «хозяй
стве» Владимира Семенови
ча — полный порядок. А  это 
нелегко. Под наблюдением 
монтера — дизельная и ак
кумуляторная. Вовремя про
вести техобслуживание, уст
ранить неисправность — 
значит предотвратить ава
рию, перебой в электроснаб
жении.

За полтора десятка лет 
Владимир Семенович освоил 
смежную профессию теле-- 
фониста. И когда на теле
фонном узле прорыв, он по
могает связистам.

Монтер охотно делится 
опытом, знаниями. У  него 
проходил школу мастерства 
Валерий Билькевич (Он те
перь обслуживает сигнали
зацию), многие другие рабо
чие цеха. Сейчас под руко
водством наставника пости
гает секреты профессии мо
лодой рабочий Михаил Ар
темьев.

Фото нашего читателя 
Н. СПИРИНА.

«По следам дефицита». Так назывался материал, опу
бликованный нашей газетой 27 ноября. В нем рассмат
ривались причины попадания в разряд дефицитных не
которых товаров первой необходимости, в частности, зуб
ной пасты. На выступление откликнулись читатели. 
Двум из них мы сегодня даем слово.

чин дефицита — равноду
шие организаторов торговли, 
их, назовем вещи своими 
именами, головотяпство. 
Ведь дефицит прямо проти
воположен нашему укладу 
жизни, он приводит к потере 
настроения, раздражает лю
дей, мешает главному — об
разцовому выполнению сво
их служебных обязанностей. 
Это необходимо учитывать 
при оценке дефицита и рас
смотрении его причин.

А. КОЛЕСОВ.
г . Томск.

* * '*
В наш ей сегодняш ней под

борке писем есть еще одно 
письм о, касаю щ ееся дефицита. 
На этот раз речь идет о м ери
тельном инструм енте .

Д Е Ф И Ц И Т -
КАТЕГОРИЯ
ЭКОНОМИЧЕСКАЯ

Хотелось бы отметить два 
момента, самым прямым об
разом связанные с дефици
том. Первый — это ущерб, 
косвенным образом нано
симый нехваткой товаров 
общественному производст
ву. К примеру, электролам
пы. Нет в магазине — несут 
их с завода, из учреждения, 
выворачивают в присутст
венных местах, без света не 
сидят. Нет на прилавке кра
ски — нуждающиеся идут 
на стройку, покупают у 
строителей. Так что дефи
цит — категория и эконо
мическая.

Второе замечание — уп
рек автору материала. На
писано все правильно, а 
конкретные виновники не 
указаны. Надо их «выта
скивать» на суд обществен
ности, строже спрашивать за 
промахи и упущения, от ко
торых бедствуют тысячи 
людей.

А. НОВОСЕЛОВ, 
ветеран труда.

КТО ВОСПИТЫВАЕТ 
П О К У П А Т Е Л Я ?

Не могу понять, почему 
В. П. Михеева сердита на 
покупателей. Потому, что 
они покупают по коробке 
электроламп? Не буду спо
рить: большие запасы, это 
доказано, делать неразум
но. Но кто воспитывает нас, 
как не торговля? Ведь если 
с прилавков постоянно ис
чезает то одно, то другое, 
покупатель старается обезо
пасить себя на -этот случай. 
Плохо или хорошо, но это 
естественная реакция.

Поразмыслив над газет
ной публикацией, я пришел 
к выводу, что одна из при-

...П Л Ю С -М И Н У С  
Л А П О Т Ь  '

Второй год ищу в магазинах 
областного центра меритель
ные инструменты: металличе
скую линейку, штангенцир
куль, складной метр, рулетку 
и т. п. Летом прошлого года в 
магазине « Тысяча мелочей» 
спросил у продавцов: бывают 
ли? Они сообщили, что быва
ют редко, и предложили книгу 
— сделать заказ. Через месяц 
навещал, справлялся, огорчен
ный уходил ни с чем. Недавно 
опять был в магазине, опять 
услышал отрицательный ответ. 
Неужели мерительный инстру
мент такой дефицит? А если 
дефицит, то нельзя ли органи
зовать его выпуск на томских 
предприятиях? Ведь мерить 
на глазок с допуском, как го
ворится, плюс-минус лапоть, в 
двадцатый век по меньшей ме
ре смешно.

В. ОРЛОВ,
• газоэлектр о с в а р щ и к
'спецавтохозяйства гор- 

комхоза.
* * *

Ответить на вопрос 
В. Орлова редакция попро-' 
сила Н. Е. Меланич, предсе
дателя городской плановой 
комиссии.

— В начале года плани
рующие органы города и об
ласти провели совещание с

руководителями предприя
тий, ответственными за вы
пуск товаров народного по
требления. Участники сове
щания посетили выставку 
товаров массового спроса, 
побывали на оптовых базах, 
познакомились с тем, в чем 
они испытывают большую 
нужду. - Хозяйственникам 
был предложен список де
фицитных товаров, выпуск 
которых мдасно было бы ор
ганизовать 'в области. В их 
число вошли, в частности, 
коромысла, спицы вязаль
ные, пилки для ногтей, от
дельные виды инструмента 
— в том числе и меритель
ного. Однако руководители 
предприятий без особого эн
тузиазма встретили наше 
предложение. Одни из них 
ссылались на то, что у них 
нет соответствующего обо
рудования, другие — мате
риалов, третьи объясняли 
свое нежелание ожидаемы
ми убытками от освоения 
товаров для народа. Что 
на это сказать? Рентабель
ное производство товаров 
массового спроса — это, ко
нечно, крупносерийное про
изводство. А  крупные серии 
руками не изготовишь: 
нужны машины. Приходит
ся еще раз повторять ба
нальные истины: без капи
таловложений успеха в вы
пуске побочной продукции 
не добиться. А  в том, что на 
многих томских предприя
тиях не хотят заниматься 
серьезно этим вопросом, убе
ждают факты. Например, 
подшипниковый завод давно 
уже значится в числе отста
ющих по этому показателю. 
Товары народного потребле
ния в общем объеме продук
ции здесь составляют ми
зерную долю — менее семи 
десятых процента.

Еще хуже дела идут на 
Томском лесопромышленном 
комбинате, на заводе изме
рительной аппаратуры. Их 
«достижения» в несколько 
раз ниже, чем у передовых 
коллективов, таких, как объ
единения Сибкабель, «Кон
тур», манометровый завод. 
Убеждена: если бы руково
дители отстающих томских 
предприятий прониклись 
важностью дела и хотя бы 
достигли уровня передовых, 
читатель «Красного знаме
ни» В. Орлов и другие не 
чувствовали бы недостатка 
в мерительном инструменте.

1III е ж д у  н а  р о д н а я Г̂5̂ §1
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КОЛЬЦЕВОЙ  
А В Т О Б У С

Связь центра с КашТаком 
в Томске и сейчас не отли
чается надежностью, осо
бенно в часы «пик». Тран
спортная проблема услож
няется по мере заселения 
новых корпусов. Как ее ре
шить? Можно до бесконеч
ности увеличивать количе
ство автобусов на маршруте 
№ 22 и троллейбусов. Но 
лучший ли это путь? Не ду
маю. Чтобы попасть, допу
стим, на проспект имени 
Фрунзе, жителю Каштака 
нужно делать пересадку.

Есть другой путь совер
шенствования транспортного 
сервиса: ввести кольцевой 
маршрут автобуса. Он мог 
бы начинаться от конечной 
остановки троллейбуса на

Каштаке, потом по пр. Ле
нина до пр. Фрунзе, по 
пр. Комсомольскому через 
'ул. Пушкина на Каштак. 
Одна половина автобусов 
идет в одну сторону, дру
гая — в другую. Если вы
ставлять на маршрут десять 
машин, то интервал движе
ния составит почти десять 
минут (круг займет около 
пятидесяти минут).
. Что дает такой маршрут? 

Выгоду времени. Если сейчас 
до манометрового завода, 
«Сибэлектромотора» нужно 
добираться около часа, то на 
кольцевом автобусе это зай
мет пятнадцать минут.

Г. САРУЕВ.
г. Томск.

ОТ РЕДАКЦИИ: О мар
шруте, который накоротко 
связал бы Каштак, Север
ный городок с Южной, раз
говор идет уже давно. Не 
раз этот вопрос поднимался 
и на страницах «Красного

знамени». Руководители
горисполкома каждый раз 
объясняли: „возможность
связать напрямую пр. Фру
нзе с ул. Пушкина откроет
ся после окончания рекон
струкции ул. Красноармей
ской. И вот теперь уже два 
года, как движение по ул. 
Красноармейской открыто, 
а никакого намека на улуч
шение связи Каштака с юж
ной частью города пока не 
наблюдается. Хотелось бы 
получить от руководителей 
горисполкома ответ: помнят 
ли они о своем обещании? 
И, попутно, что думают о 
предложении Г. Саруева?

БЕ Г УНЫ 
НА Д О Р О Г Е

Это письмо я пишу по 
поручению бригады водите
лей, обслуживающих мар
шрут № 119 Томск — аэро

порт. Очень нам мешают бе
гуны на богашевском трак
те. Ранним утром и  вечером 
машины идут со светом. Хо
тя он и ближний, но слепит. 
А  дорога узкая, нередко го
лолед. А  спортсмены как бе
гут по середине проезжей 
части, так и не хотят свора
чивать на обочину, чем ста
вят нас, водителей, в слож
ное положение.

Нет, мы не против спорта. 
Пусть студенты бегают на 
здоровье. Но так, чтобы не 
мешали движению. Думает
ся, свои маршруты они мо
гут проложить по магистра
ли, ведущей на Зональную. 
Там движение поменьше и 
дорога асфальтированная. 
Надеемся, организаторы сту
денческого спортивного об
щества рассмотрят нашу 
просьбу и примут необходи
мые меры.

Н. ГРЕЧИХИН,
водитель томской автоко

лонны № 1977.

к  С П О Р Т У  —  С  Р А В Н О Д У Ш И Е М
С за ви сть ю  чита ю т  ж и тел и  

наш его  райо нн ого  центра га 
зе ту  «Красное знам я», р а сска 
зы в а ю щ ую  о м ассовы х л ы ж 
н ы х  ста р та х  том ичей. У нас 
нет возм ож ностей  соревно
ваться с ж и тел я м и  областно
го центра. В зять хотя  бы на
ш у  сп о р ти в н ую  ш ко л у . Соз- 
дать-то ее создали, а спо рт
инвентарем  не оснастили . Бе
гает д ир екто р  ш кол ы  'В . С. 
Больбас по инстанц иям  и ма
газинам , а т о л ку  н и ка ко го : 
нет инвентаря.

В К а р га ске  вообще не уделя
ется д ол ж н ого  вним ания раз
витию  спорта . Был у  нас ста
дион — теперь нет, застроили 
его, поставили  Дом н ул ьтур ы  и 
ш ко л у . Мы понимаем: и о ч а г
ку л ь т у р ы , и храм  зна ни й  н у ж 
ны . Если и х  обязательно н уж н о  
строи ть  на стадионе, тогда ста
дион н у ж н о  устр о и ть  в д ругом  
месте. Его и впрям ь перенес
ли, но строя т  у ж е  пяты й  год, а 
ко н ц а  стр о й ке  не видно. Негде 
теперь молодежи спортом  за
ним аться.

В. РУБЛЕВ, Э. М А Й Б АХ ,
Н. ГО Л Е Щ И Х И Н  и д ругие  

ж ител и .
пос. Каргасок.

Прокомментировать пись
мо мы попросили Ю. Ф. 
Лапшина, заместителя пред
седателя Каргасокского рай
исполкома.

— Для меня, признаться, 
письмо неожиданное, — го
ворит Юрий Федорович. — 
В детской спортшколе есть 
все для занятий лыжным 
спортом: ботинки, костюмы, 
лыжи. Сыр-бор разгорелся 
из-за мотонарт. Директор 
школы В. С. Больбас тре
бует их, убеждает, что их 
отсутствие тормозит трени
ровочный процесс. Спорг- 
организаторы района его за
верили: как будут деньги, 
купим, пока же обходитесь 
без техники. И, думается, 
напрасно директор школы

шум поднимает. Ведь обхо
дились же наши предки две 
тысячи лет без мотосаней.

Если начистоту, то руко
водители школы сами не 
используют всех возможно
стей. Недавно район постро
ил для молодежи неплохую 
лыжную базу. Она сейчас в 
запущенном состоянии.

Нельзя не согласиться с 
Ю. Лапшиным: мотонарты— 
желательное, но вовсе не 
обязательное условие раз
вития лыжного спорта. Но 
нельзя не отметить и то, в 
Аем оказались правы ребята, 
авторы письма: строительст
во стадиона идет слишком 
медленно. Заместитель
председателя райисполкома 
объясняет это тем, что соо
ружается он хозспособом. 
Но вряд ли это может оп

равдать низкие темпы: ко
му же, как не райисполко
му, быть организатором 
культурного и бытового 
строительства в районе. До 
сих пор не решен вопрос с 
залом для занятий воспи
танников детской спортив
ной школы.

Не могут не насторажи
вать первые лыжные стар
ты каргасокцев. 25 ноября, 
в день открытия зимнего се
зона, на лыжню вышло ме
нее четырехсот человек. 
Для райцентра, где более 
семи тысяч жителей, этого 
явно недостаточно. Очевид
но, правы авторы письма в 
редакцию, заключившие, 
что в Каргаске мало уде
ляется внимания развитию 
спорта.

С Л О В О  
П Р И М Е Р О М

Вспоминается недавний 
случай. Известный в Том
ске врач читал в студенче
ском общежитии лекцию о 
простудных заболеваниях, 
об их профилактике. И все 
было бы хорошо, если бы не 
вопрос одной девушки: «А
сами вы мучаетесь от про
студы?». Со смущением ме
дик вынужден был при
знать, что он не терпит 
сквозняков, боится холодной 
воды. Авторитет специали
ста покачнулся, а вместе с 
ним и упала цена даваемых 
им рекомендаций. Ход мы
сли слушателей прост: ес
ли врач знает, как преду
предить болезнь, почему же 
он все-таки болеет? Может 
быть, рекомендации несо
вершенны? Или, поскольку 
врач не исполняет их, они 
не обязательны, а только 
желательны? Сомнения идут 
дальше, под вопрос ставятся 
выводы медицины как на
уки. Не отсюда ли скепсис 
взрослых в отношении таких 
очевидных истин, как ут
ренняя физзарядка, обтира
ние холодной водой, уме
ренность в еде? Как наслед
ство это пренебрежительное 
отношение передается де
тям. Таким образом, мы, 
врачи, сами во многом ви
новаты в том, что наши ре
комендации не выполняют
ся, что эффективность сани
тарной пропаганды еще не
достаточно высока.

В последние годы в стране 
ширится кампания против

пьянства и курения. Она 
дает свои положительные 
результаты, они видны, что 
называется, невооруженным 
глазом. Но итог больших 
усилий мог быть более зна
чительным. И опять нужно 
вести речь о примере вра
ча. Мы говорим: «Не лей»,— 
а некоторые из медиков не 
прочь при случае и злоупо
требить. «Не кури», — гово
рится в брошюрах санпро
света, а значительная часть 
медиков дымит сигаретами. 
Есть специальный приказ 
министра здравоохранения, 
которым запрещается куре
ние в больницах, поликли
никах и других медицин
ских учреждениях. Он не 
выполняется. И прежде все
го врачами. А может ли ку
рящий доктор добиться ис
коренения дурной привычки 
у больных? Вряд ли. И, по
том, в этом случае возника
ют вопросы морального 
плана: имеет ли право куря
щий вести антиникотино
вую кампанию?

Выход из этого щекотли
вого положения намечен 
еще античными мудрецами. 
Они советовали: «Делай, как 
говоришь». Все просто: ре
комендуешь утреннюю за
рядку — делай ее. Настаи
ваешь: «Не пей, не кури», — 
подай первым пример.

Л. ФРОЛОВА, 
главный врач областно
го Дома санитарного 

просвещения.

Почему закрыт приемный пункт?
«Пишет вам один из при

емщиков стеклопосуды от 
населения. Хочу высказать 
то, что наболело.

Сдать банки, бутылки из- 
под воды, соков и винные 
в нашем городе можно да
леко не в каждом микрорай
оне. Причина известна — 
не хватает приемных пунк
тов. Но нередко бывает, что 
пункт есть, а все-таки про
биться туда трудно. В таких 
ситуациях, как правило, ви
нят приемщиков. Чего толь
ко не говорят. Не спорю: 
есть среди моих коллег лю
ди, которые нарушают ус
тановленные правила при
ема стеклопосуды, ловчат, 
обманывают. Столкнется с. 
таким горе-работником 
один-другой клиент — и по

шла гулять дурная слава о 
людях нашей профессии.

Не могу с этим согласить
ся, потому что многие мои 
товарищи относятся к своим 
обязанностям добросовестно. 
Однако и в их работе случа
ются сбои, а это значит, 
что кто-то из клиентов 
опять-таки будет недоволен. 
Почему же так происходит? 
Расскажу, к примеру, о се
бе.

В торговле я работаю тре
тий год и третий год пыта
юсь преодолеть равнодуш
ное отношение к приемным 
пунктам, которое сложилось 
у руководства Ленинского 
райпищеторга. Впрочем, бу
ду недалек от истины, если 
скажу, что точно в таких 
же условиях находятся и

мои коллеги из других тор
гов.

Дело в том, что на прием
ные пункты смотрят как 
на что-то третьестепенное, 
ведь их доля в общем това
рообороте торгов мизерная. 
Вот и решили их просто не 
замечать, чтобы не созда
вать себе дополнительных 
хлопот. Пусть, дескать, при
емщики сами вертятся. И 
мы вертимся — каждый в 
силу своих способностей и 
возможностей.

К примеру, пункт, где я 
работаю, относится к мага
зину № 7, который крепки
ми напитками не торгует. 
Здесь продают воду и не
большое количество вина. 
Соответственно и ящиков из- 
под бутылок в наш пункт

поступает мало. Чтобы обе
спечить его нормальную 
работу, надо добывать тару 
где-то на стороне. Кажется, 
какая уж тут проблема: 
позвонил в другой магазин— 
и вот тебе ящики. Но как их 
привезти, если машины в 
нашем магазине нет? Зво
ню в торг. Там, конеч
но, транспорт обеща
ют. А  как выполняют заяв
ки — судите сами: за все 
время моей работы машину 
выделяли всего раз пять. 
На претензии в торге отве
чают: «Вы возле дороги
находитесь, остановите лю
бую машину, договоритесь 
с шофером...» Но такой «до
говор» надо подкреплять 
деньгами, а где их взять?

Принимать бутылки по сни
женной цене? Этот Путь не 
для меня.

Решить же проблему, хо
тя бы частично, можно, ес
ли машины, которые до
ставляют воду в магазин, 
будут подвозить освободив
шиеся ящики к приемному 
пункту. Для того1-же, чтобы 
пункт работал без перебоев, 
тара нужна ежедневно.

Не меньше трудностей ис
пытывают приез.пцики и при 
вывозе стеклопосуды. Звоню 
я, к примеру, на винзавод 
«Самтреет», предлагаю по
суду, а в ,ответ слышу: «Ве
зите». На/ пивзаводе задают 
контрвопрос: «А  вода вам
нужна?» Услышав отрица
тельный ответ, кладут труб

ку. Ликеро-водочный, прав
да, обещает в течение дня 
забрать бутылки, но грузо
вик оттуда приходит один 
раз в несколько недель. Та
кие же контакты с базой 
«Росбакалеи»: банки за
бирают у нас нерегулярно.

И еще об одном хотелось 
бы сказать. Наш пункт рас
положен в новом микрорай
оне Каштак. Он обслужива
ет тысячи новоселов. Поме
щение для приема стеклопо
суды подходящее, но, гово
рят, скоро пункт закроют, 
так как этот киоск торг 
арендует у второго треста 
столовых и здесь хотят от
крыть пончиковую. Думает
ся, этот вопрос нужно ре
шать как-то иначе. Потому 
что жителям второго и тре
тьего микрорайонов Кашта
ка пункт по приему стекло
посуды необходим».

А.

ПРЕДЛОЖЕНИЕ
ФРАНЦУЗСКОЙ
К О М П А Р Т И И

ПАРИЖ. Генеральный секретарь Французской ком
партии Ж. Марше направил президенту Франции 
В. Жискар Д’ Эстэну письмо, в котором призывает пра
вительство предпринять усилия для заключения фран
ко-советского договора о взаимной безопасности.

Сессия совета НАТО в Брюсселе, говорится в письме, 
текст которого опубликован сегодня в газете «Юманите», 
будет обсуждать на этой неделе зловещие планы, на
правленные на усиление гонки ядерных вооружений на 
европейском континенте.. Развертывание в Европе, у на
ших границ, сотен новых американских ракет представ
ляло бы значительную опасность для народа Франции. 
Оно увеличило бы опасность конфликта, в который мог
ла бы быть втянута наша страна. Кроме того, оно яви
лось бы новым шагом в гонке ядерных вооружений. 
ФКП считает, указывается в документе, что Франция в 
этих условиях должна предпринять шаги с целью защи
тить разряд к у и мир в Европе, а также обеспечить соб
ственную безопасность.

Заключение франко-советского договора, подчеркивает 
Ж. Марше, явилось бы вкладом в укрепление безопас
ности Франции, коллективной безопасности в Европе, 
стало бы свидетельством стремления Франции к уста
новлению лучшего климата в отношениях между госу
дарствами. Этот договор отвечает интересам страны, он 
укрепил бы ее международные позиции и усилил ее 
роль в борьбе за разрядку и мир.

ФКП убеждена, что ее предложение отвечает глубоким 
чувствам французского народа, верного дружбе с Совет
ским Союзом.

ФКП, пишет в заключение Ж. Марше, призывает 
французов и француженок, которым дороги мир и нацио
нальные интересы, поддержать ее предложение о фран
ко-советском договоре, которое отвечает требованиям 
момента.

К А М Е Р И К А Н О 
И Р А Н С К И М  О Т Н О Ш Е Н И Я М

ВАШИНГТОН. Соединенные Штаты оказывают уси
ленный нажим на своих союзников в Западной Европе, 
а также на Японию, стремясь вовлечь их в антииран- 
скую кампанию. Под таким утлом американская печать 
комментирует начавшийся визит государственного секре
таря США С. Вэнса по (ряду западноевропейских столиц. 
Наблюдатели отмечают, что эта поездка фактически 
является шагом к интернационализации нынешнего кон
фликта. «В качестве части американской кампании по 
«затягиванию гаек», — пишет газета «Вашингтон поет», 
— администрация Картера пШается подготовить почву 
для торгового эмбарго и других санкций против Ирана 
со стороны ведущих промышленных стран Запада».

Корреспондент газеты «Нью-Йорк дейли ньюс» сообща
ет из Парижа о высказанной в адрес Японии резкой, 
критике со стороны США, которые обвинили ее в «под
рыве всемирной кампании за освобождение американ
ских дипломатов в Иране».

ТОКИО. Представитель МИД Японии заявил, что США 
потребовали от японской стороны прекратить закупки 
иранской нефти, пересмотреть ее политику в отношении 
Ирана и присоединиться к антииранским действиям Ва
шингтона, в том числе в замораживании финансовых 
авуаров Ирана.

ВАШИНГТОН. Газета «Вашингтон пост» опубликовала 
изложение секретных документов, согласно которым го
сударственный департамент и ЦРУ рекомендовали пре
зиденту Дж. Картеру не разрешать шаху въезд в США. 
По славам газеты, оба ведомства предупреждали, что 
допуск шаха в США «спровоцирует иранцев на нападе
ние на американское посольство и захват американских 
заложников, и . президенту Картеру было известно об 
этих предупреждениях». «Вашингтон пост» подчеркива
ет, что «давление в пользу приезда шаха исходило глав
ным образом от Д. Рокфеллера и Г. Киссинджера, кото
рые вели неустанную кампанию в Вашингтоне за предо
ставление шаху политического убежища».

ПЕРЕВООРУЖ АЮ Т ЕГИПЕТ
ВАШИНГТОН. Администрация США разрабатывает 

планы перевооружения военной машины Египта, на ко
торый наряду с Израилем Вашингтон возлагает функции 
жандарма на Ближнем Востоке с целью обеспечения во
енно-стратегических интересов Соединенных Штатов в 
этом регионе.

Представитель государственного департамента США 
заявил, что в дополнение к уже осуществляемым постав
кам вооружения Египту составляется новая программа 
военной помощи.

Газета «Вашингтон пост» пишет в этой связи, что ад
министрация намерена предоставить Садату долгосроч
ные займ"Ы на сумму до 6 млрд, долларов в- течение 
следующих шести лет с целью « модернизации» египет
ских вооруженных сил. Эти средства, отмечает газета, 
ссылающаяся на источники в Пентагоне, пойдут ва за- 

" купку крупных партий современного вооружения, в том 
числе, как ожидается, на приобретение Егжггом истреби
телей-бомбардировщиков «Ф-16» и танков «М-60».

Необычная активность канцлера
БРЮССЕЛЬ. В канун сессии совета НАТО, которая 

будет обсуждать вопрос о производстве и размещении в 
Западной Европе новых американских ядерных ракет 
средней дальности, необычную активность развернул 
официальный Бонн.

Информационное агентство Бельга отмечает, что во 
время телефонного разговора, . состоявшегося между 
канцлером Г. Шмидтом и премьер-министром Бельгии 
В. Мартенсом, глава западногерманского правительства 
пригрозил^ прекратить поддержку бельгийского франка 
в «европейской валютной системе», если Брюссель отка
жется от осуществления планов НАТО.

Такой же нажим был предпринят и на премьер-мини
стра Голландии А. Ван Агта, посетившего вечером Бонн 
с «молниеносным визитом». Из сообщений печати явст
вует, что в ходе встречи Г. Шмидта с Ван Агтом запад
ногерманская сторона оказывала на голландцев давление 
с целью склонить их к одобрению запланированных ре
шений Североатлантического блока. Как подчеркивает в 
этой связи агентство ДПА, «представителям Нидерлан
дов, чей парламент проголосовал против осуществления 
планов НАТО, было указано на болыпу^о важность 
него решения сообщества».
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Международный 
год ребенка

жением отзывается о своих 
подчиненных. Участку при
своено звание «Отличник 
качества Кировского рай
она». В Международный 
день защиты детей обмот
чица Нина Сергеевна Кли- 
мачева, мать двоих детей, 
призвала всех работниц 
участка отработать смену в 
Фонд мира и выполнить 
дневную норму за четыре 
часа. Женщины все как од
на поддержали этот при
зыв. А  вечером, после 
смены, в детском доме в тот 
день состоялось чаепитие.

Н А  У Л И Ц Е  
Д Е Т С Т В А
Инга Ипокова стояла в 

плотном кольце подружек, 
прижимая к груди букет 
живых цветов. И от всеоб
щего внимания выглядела 
немного растерянной. Де
вочка не понимала, чему 
так рады взрослые. Ведь 
она уходит в школу-интер
нат, а значит, навсегда по
кидает своих старых дру
зей. родной детский дом.

Шумная детвора прояв
ляла по такому торжест
венному случаю ликующий 
восторг. Наша Инга — пер
воклассница!

И вот звонкие голоса воз
вестили: «Шефы идут!»
Шефы — работницы цеха 
сборки электрических ма
шин Томского электротех
нического завода — частые 
и желанные гости в дет
ском доме № 1, который на
ходится на ул. Льва Тол
стого.

— Такое коллективное 
внимание к малышам под
купает, — делится впечат
лениями директор детского 
дома Лидия Васильевна 
Михеева. — Бывает, что по
началу люди рвутся на
встречу своим добрым чув
ствам, а потом остывают. А 
вот у работниц бригады 
коммунистического труда 
Марии Никитичны Лаер . с 
электротехнического, ду
мается, это серьезно и на
долго.

—  Я  мать двоих детей, — 
говорит сама Мария Ни
китична. — Вот и подумала: 
а что, если премиальные за 
хорошую работу бригады 
перечислить в фонд детско
го дома, над которым шеф
ствует завод? Поделилась 
мыслями на общем собра
нии ; участка.

Весь коллектив, все со
рок женщин единодушно 
поддержали своего брига
дира. Первая встреча с 
воспитанниками детского 
дома состоялась в апреле.

— Пошли всем коллекти
вом. Волновались дорогой 
очень, а пришли, и словно 
гора с плеч. Чистота, дети 
крепкие, загорелые. Чувст
вуется: воспитатели и ня
нечки отдают частичку 
своего сердца каждому ре
бенку,—горячо рассказыва
ет мастер Неля Николаевна 
Шикеня.

Я познакомился с участ
ком, где работает бригада 
М. Н. Лаер. Мастер с ува-

Женщины угощали детей 
испеченными дома яства
ми. Был настоящий празд
ник. Все вместе пели, чита
ли стихи, играли.

Летом, в один из выход
ных, поехали в зверинец. 
Веселые, нарядные девоч
ки с бантами-бабочками на 
головах понравились пас
сажирам автобуса:

— Это откуда такие сим
патичные дети?..

День был жаркий. И 
чтобы доставить детворе 
еще одно удовольствие, 
всех угостили мороженым.

В другой раз старатель
ные шефы организовали 
увлекательное путешествие 
на заводском автобусе в 
Курлек. Ведь у детского 
дома, к сожалению, пока 
нет собственной загородной 
дачи. А  что может быть 
лучше отдыха на свежем 
воздухе в лесу!

В детском доме около 
двухсот воспитанников. 
Здесь на полном обеспече
нии и под защитой государ
ства находятся дети, роди
тели которых по собствен
ной халатности или по воле 
слепого случая попали в 
беду. Вот совсем свежий 
пример. Трагедия, которая 
разыгралась в семье на 
почве хронического пьян
ства супругов Н., привела к 
тому, что их лишили роди
тельских прав. А  в дет
ский дом поступила худень
кая девочка, в чем душа 
держится... Очень много 
отдадут ей воспитатели, 
чтобы распрямилась ее ду
ша, чтобы научилась девоч
ка беззаботно смеяться.

Десять лет работала Ли
дия Васильевна Михеева в 
детском саду воспитателем, 
и вот уже семнадцать лет— 
на посту директора детдо
ма. Без большой материн
ской любви здесь делать 
нечего. В этом, несомненно, 
секрет сплоченного, со сло
жившимися добрыми тра
дициями и высокими мо
ральными принципами кол
лектива.

На посту медицинской 
сестры тринадцать лет тру
дится Елена Ивановна 
Анискина. Заботливо со
ставляет меню, включая в 
рацион блюда, богатые 
витаминами, ведь и наст
роение, и аппетит нередко 
зависят даже от того, какой

толщины кусочки хлеба и 
красиво ли выглядит поло
женная в тарелку порция 
гарнира.

Помню, был погожий лет
ний день. И малыши под 
руководством воспитателя 
хозяйничали на своем при
усадебном пятачке — ого
роде. Вот, наконец, и вы
росли из семян, посажен
ных их руками, свекла, 
морковь. Интересно, какой 
хвостик у морковки? Ну-ка, 
тяни!

—  Хочется разбить кра
сивые цветники, 'Зюсадить 
побольше деревьев, — гово
рила Лидия Васильевна. — 
Без помогли шефов нам не 
справиться. Завод «Сиб- 
электромотор» завез .не
сколько машин земли для 
клумб. Электротехнический 
заасфальтировал нашу тер
риторию. Несмотря на 
большую занятость, дирек
тор этого завода член по
печительского совета А. С. 
Инзель бывает у нас. Хоро
шо, когда шефы не ждут 
звонков.

Сами ребятишки тоже не 
сидят сложа руки. Постоян
но занимаются благоуст
ройством территории, выса
живают цветы, -поддержи
вают образцовую чистоту. 
Зеленые островки в комна
тах радуют глаз, создают 
у ю т ,  особенно когда за ок
ном морозы. Но главное — 
дети получают навык ухода 
за растениями, им приви
вается любовь к зеленому 
доугу. Где-то в глубине 
чуткой души, рождаются 
ростки большой челове
ческой доброты. Нет, в та
кой семье дети не вырастут 
белоручками. Ведь на уро
ках трудового воспитания 
они с энтузиазмом выпол
няют любую работу: стара
тельно моют полы, во вре
мя дежурства ловко накры
вают обеденные столы.

Пришло время досуга — 
их ждут игрушки: всевоз
можные лото, мячи, маши
ны, куклы в национальных 
платьях и т. п. В объеми
стых коробках — цветные 
карандаши. Это подарок 
коллектива карандашной 
фабрики. Рисуй, детвора!

Привлекают внимание в 
доме различные тематиче
ские уголки, художествен
ное оформление которых с 
душой выполнено руками 
воспитателей с помощью 
ребятишек. Большое внима
ние уделяется здесь и фи
зическому воспитанию, за
каливанию детей. Поэтому 
у них почти не бывает про
студных заболеваний.

...Приближается время 
ужина. Группы возвраща
ются с прогулки. Сразу 
ожил дом, все пришло в 
движение. Дети быстро 
раздеваются и спешат в 
ванную. Мне пора уходить. 
Но я задержался еще на 
несколько секунд.

— Здравствуйте, дети! — 
с букетами живых цветов и 
подарками стояли в дверях 
женщины с нашего заво
да. Они пришли, чтобы по
здравить именинников Юру 
Леонова и Валеру Мензе- 
лева.

Г. АНДРЕЕВ,
инженер Томского
электротехнического за

вода.

С Т А Р А Я - С Т А Р А Я  СКАЗКА
H0BHUK Ч т о  п о к а з ы в а ю т  <гв з р о с л ы е »  

т е а т р ы  ю н ы м  з р и т е л я м ?

Сколько раз можно смот
реть старую сказку? Да 
сколько угодно, если рас
сказывают ее весело и каж
дый раз немного по-новому.

Знаете ли вы, откуда у 
Кота в сапогах шляпа и са
поги, ведь не родился же он 
в них? А  Принцесса, 
может, совсем не настоя
щая, и сколько горошин ей 
ни подкладывай, она все 
равно будет спать спокойно, 
потому что она «принцесса- 
аледопринцесса», — знаете? 
А о чем больше всего меч
тает старый король и поче
му он радуется, когда Прин
цесса, размахнувшись, попа
дает ему прямо в нос? Не 
знаете, значит, вы еще не 
видели спектакля Томского 
драматического театра «Кот 
в сапогах», поставленного 
режиссером А. Шуйским.

Этот Кот (артист А. Пос
тников) не очень пушистый, 
зато в голову ему приходят 
«пушистые» мысли, зато он 
сочиняет стихи не хуже 
Винни-Пуха, а как он выги
бает спину, как гордится, 
своим хвостом и бережет 
его! Но что самое главное 
—он готов на все для своего 
хозяина, и, надо признаться, 
иногда хочется, чтобы 
Принцесса приласкала не 
Жака-простака, а самого 
Кота.

Когда он появляется пе
ред началом спектакля — 
только голову высовывая 
из-за занавеса, — вам и в 
голову не придет, что 
это Людоед, например, или, 
скажем, Жак-простак:1 Он. 
безусловно. Кот. И сколько

рук тянется к нему дотро
нуться, погладить, ког
да он идет по проходу! Мо
жете быть спокойны: зри
тельный зал не даст Людое
ду обмануть своего любим
ца.

Но и Людоед в этом спек
такле не совсем привычный
— «многослойный». Не толь
ко в том смысле, что под па
риком у него «печальная» 
лысина, но и потому, что и 
людоеды, оказывается, мо
гут мечтать о семейном 
очаге и о любви Принцессы 
и бывают нерешительными 
и сознающими свое несо
вершенство.

В этом спектакле есть все, 
что положено сказке: и
страшные превращения, ко
торые, впрочем, пугают толь
ко самых маленьких, и ра
дость победы над злом, спол
на разделяемая зрительным 
залом. А, кроме того, песни
— каждому своя, и привыч
ная в кино, но такая не
ожиданная в театре погоня! 
Кот раскачивается на ка
нате, а потом, как маятник, 
на нем же раскачивает Лю
доеда. Прекрасно поставлена 
драка, сделанная «методом 
замедленной съемки». Прав
да, поют актеры, к сожале
нию, не так хорошо, как 
двигаются.

Точно так же,как на спек
такле «Кот в сапогах», со 
всей страстью, на которую 
способен только детский 
зал, «болеют» за своих лю
бимцев во время другого 
спектакля. Народный театр 
Дома ученых играет «Крас
ную Шапочку».

Это сказка о дружбе и 
доброте. Красная Шапочка 
опекает зверей —• Зайца-Бе- 
лоуха, Медведя, Ужа, — и 
они помогают девочке в 
трудную минуту. Звеном 
этой «цепной реакции» доб
ра становятся и зрители. 
«Уходи, Волк, ты злой!» — 
кричат ребятишки. «Ой, он 
тебя съест»,—пытаются пре
достеречь Красную Шапоч
ку. И актеры с этим.бушую
щим залом достаточно орга
нично общаются. Вместе с 
режиссером С. Сапожнико
вой им удалось найти инте
ресное, соответствующее ха
рактерам пластическое ре
шение ролей.

Этот спектакль не только 
смотрят, но и играют вместе 
со взрослыми дети. Аня Го- 
ловчинер, ученица школы 
№ 1, в роли Красной Ша
почки, такая боевая, похо
жая на звеньевую, ведущую 
за собой друзей, вызыва
ет восхищение зала.

Детский спектакль не та
кое частое явление в афише 
профессиональных «взрос
лых» театров. Тем большей 
благодарности заслуживает 
самодеятельный коллектив, 
играющий сказку. Особенно 
если учесть, что показали ее 
уже 30 раз, из них 11 — для 
сельских ребят.

До каких пор можно смот
реть старые сказки? Да хоть 
до седых волос, если кое-что 
в них похоже на нашу се
годняшнюю жизнь, если они 
музыкальны и полны юмо
ра.

А. АФАНАСЬЕВА.

ОВО Щ ЕВО ДЫ
ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИ

ЛИ ГОДОВОЙ ПЛАН ОВО
ЩЕВОДЫ СОВХОЗА «ТО
МИЧ». ОНИ ПОЛУЧИЛИ 
1.276 ТОНН ОВОЩЕЙ — НА 
200 ТОНН БОЛЬШЕ ГОДО
ВОГО ЗАДАНИЯ. ОСОБЕН
НО ОТЛИЧИЛАСЬ БРИГА
ДА ТЕПЛИЧНИЦ, ВОЗ
ГЛАВЛЯЕМАЯ КАНДИДА
ТОМ В ЧЛЕНЫ КПСС М. А. 
ГИЛЕВОЙ. ОНА ЗАНЯЛА 
ПЕРВОЕ МЕСТО ПО СОВ
ХОЗУ.

НА СНИМКЕ: М. А. ГИЛЕ
ВА СО ЗВЕНОМ В. А. ЛЕВ- 
ЧИНОЙ.

Фото Н. Митикасова.

ПУ ЛИ Л О ЖА Т С Я  В Ц Е Л Ь
В течение пяти дней про

должалось первенство спор
тивного клуба «Янтарь» по 
пулевой стрельбе, включен
ное в годовую спартакиаду. 
На старт соревнований вы
шли сто сорок шесть спорт
сменов (среди них — пять 
мастеров спорта СССР, две
надцать перворазрядников), 
которые состязались в 
стрельбе из малокалиберной 
винтовки и пистолета.

Первыми на старт вышли 
женщины. Отлично исполь
зовала все 30 выстрелов На
талья Никитина, которая 
и стала чемпионкой спорт
клуба. Она выбила 291 очко 
из 300 и впервые выполнила 
норматив первого спортив
ного разряда.

Но особенно упорной была

борьба среди мужчин. Опыт 
и мастерство взя/ги свое — 
победил мастер спорта СССР 
Юрий Тарабрин, который 
выбил 294 очка из 300 воз
можных. Лишь на очко от
стал от победителя Виталий 
Зорин и на два — Николай 
Смирнов.

Когда начались соревнова
ния в стрельбе из малока
либерного пистолета, среди 
мужчин выступила Светла
на Акимова. Правилам со
ревнований это не противо
речит. Выйдя на огневой 
рубеж, Светлана стреляла 
отлично. Она набрала 282 
очка и заняла третье место. 
Первые,две ступеньки пье
дестала почета заняли ма
стера спорта СССР Иван 
Иванов (288 очков), Василий 
Балашов (286 очков).

Среди женщин в анало
гичном упражнении места 
распределились следующим 
образом: на первом — Свет
лана Полюх, у нее 267 оч
ков, 266 очков — у Зинаиды 
Лысенок, и третий резуль
тат у Елены Скрелевой — 
253 очка.

Отряд перворазрядников 
вырос на 9 человек. Боль
шинство участников выпол
нили нормативы комплек
са ГТО. Соревнования были 
хорошо организованы, в чем 
немалая заслуга судьи рес
публиканской категории ма
стера спорта СССР И. Е. 
Шоамова.

По итогам соревнований 
сформирована сборная ко
манда спортклуба, которая 
поймет участие в первенстве 
Центральною совета.

В. ШЕШУКОВ.

НА К О В Р Е -С И Л Ь Н Е Й Ш И Е
Свыше 100 человек, из 

них 12 мастеров спорта 
СССР и кандидатов в масте
ра, оспаривали личное пер
венство области по класси
ческой борьбе.

В полулегкой весовой ка
тегории вне ■ конкуренции 
оказался мастер спорта 
СССР А. Балабко. В весе до 
62 кг победил Г. Кропачев. 
Особенно интересными бы
ли схватки борцов первого

полусреднего веса, где стал 
чемпионом В. Бумажников. 
Он продемонстрировал сов
ременный стиль поединков, 
а в финале положил на ло
патки не имевшего пораже
ний Р. Абдрахманова. Ф. Ча- 
куриди не имел себе равных 
в полутяжелом весе. В ос
тальных категориях первые 
места заняли М. Федорцев, 
Ю. Усманов, Л. Шевцов, 
Е. Кобозев, А. Давидович, 
В. Цветков.

Неплохо выглядели на 
этих соревнованиях воспи
танники ДЮСШ при облоно 
братья-близнецы Ю. и А. 
Головастиковы, Ю. Пили
пенко, Н. Ионов, С. Чулоч
ников; оказавшие достойное 
сопротивление более стар
шим противникам.

Отрадное впечатление ос
тавили борцы ДСО «Труд». 
Несколько сдали свои пози
ции атлеты «Янтаря» и 
«Буревестника».

В. ПОНОМАРЕВ.

Т Р Е Т Ь Е  М Е С Т О
Юные томские спортсме

ны-подводники приняли 
участие в открытом первен
стве Украины в г. Киеве. 
Соревнования проходили в 
единственном в стране Двор
це подводного спорта, где 
созданы все условия для ро
ста спортсменов высокого 
класса.

Победители соревнований 
— киевляне установили два 
всесоюзных рекорда.

В составе томской коман
ды были воспитанники дет
ско-юношеской спортивно
технической школы обкома 
ДОСААФ и спортсмены СК 
«Юпитер». Мастера спорта 
Неля Зарипова и Рая Закам- 
окова стали призерами со
стязаний, Артур Шадрин и 
Дима Свалов победили сво
их ровесников на самой

трудной дистанции — 800 
метров. В эстафетном плава
нии 4X200 метров, заклю
чительном виде программы, 
после трехдневной борьбы 
Рая Закамскова, Наташа 
Марьянова, Юра Котов, 
Игорь Осокин финиширова
ли вторыми, что позволило 
томичам обойти все россий
ские команды, а в команд
ном зачете занять третье 
место.

А. ЛЕВКОВ, 
тренер ДЮСТШ.

Ш А Й Б А ,  Л Ы Ж И  И К О Н Ь К И
На лыжной базе «Янтарь» 

прошли соревнования на 
первенство коллективов 
физкультуры, в них приня
ло участие более двух тысяч 
человек.

В первенстве по хоккею с 
шайбой состоялись три ка
лендарные игры, во всех

трех встречах убедительную 
победу одержала команда 
«Химик»,

В первенстве спортклуба 
«Янтарь» по хоккею с мячом 
проведено четыре игры. Вот 
результаты этих встреч: 
«Трактор»—«Химик»— 11:5, 
«Мотор»—«Темп»—7:5, «Бу

ревестник» — «Авангард»— 
4:1, «Юпитер» — «Трактор» 
— 6:5.

На конькобежной дорожке 
в честь открытия сезона 
прошли соревнования юных 
конькобежцев, в которых 
участвовало более 120 маль
чиков и девочек.

Н. ПРОСВИРИН, 
судья всесоюзной кате

гории.

ФУТБОЛИСТЫ
«АРАРАТА» В США
НЬЮ-ЙОРК. 11 декабря. 

(ТАСС). С победы напали турне 
по США футболисты ереван
ского «Арарата». Они со сче
том 1:0 выиграли у сборной 
Лос-Анджелеса.

Теперь «Арарат» должен 
встретиться — также в Лос- 
Анджелесе — с национальной 
сборной Мексики, а в следую
щее воскресенье — снова со 
сборной Лос-Анджелеса, кото
рая будет выступать уже дру
гим составом.

ОДИННАДЦАТЬ
ШАЙБ

СПАРТАКОВЦЕВ
ОТТАВА, 11 Декабря. (ТАСС). 

Хоккеисты московского «Спар
така» во втором матче своего 
турне по Северной Америке 
выиграли у  команды «Вестмин
стер брюинз» — 11:1. Три шай
бы—на счету Баринева, две — 
Баймухаметова, по одной забро
сили Костылев. Рудаков, Зуб
ков. Брагин, Шепелев и Кожев
ников.

вызов...
ОТКЛАДЫВАЕТСЯ

ОТТАВА, 11 декабря. (ТАСС). 
Руководители североамерикан
ской хоккейной лиги НХЛ ре
шили отсрочить второй розы
грыш «Кубка вызова» на год. 
Первоначально профессионалы 
хотели попытаться взять ре
ванш у  сборной СССР за пора
жение в первом таком турнире 
в феврале 1981 года, однако те
перь, как заявил президент 
НХЛ Д. Зиглер, регцено отло
жить состязания на год. По 
словам Д. Зиглера, причина от
срочки в том, что на сентябрь 
1980 года намечен розыгрыш 
«Кубка Канады» и всего полго
да спустя проводить «Кубок 
вызова» было бы весьма за
труднительно для НХЛ.

ПОСЛЕ
ДОИГРЫВАНИЯ

ТБИЛИСИ, 11 декабря. (Корр. 
ТАСС). При доигрывании отло
женных партий женского шах
матного чемпионата страны 
Ступина выиграла у Мучник. 
Встречи Миногина — Попивода 
и Гринфельд — Белавенец за
кончились вничью. Несколько 
партий вновь отложено.

Александрия одержала побе
ду в пропущенной партии с 
Кобаидзе. В этот же вечер бы
ли сыграны пропущенные пар
тии Левитина — Литинская и 
Козловская — Ахмыловская. 
Обе они остались неоконченны
ми. У Чибурданидзе — 4,5 оч
ка и одна отложенная партия, 
Александрия — 4 (1), Гапринда- 
швили — 4.

ПЕРВАЯ ПОБЕДА 
«СТАРЕЙШИНЫ»

МИНСК, 11 декабря. (Корр. 
ТАССЬ В восьмом туре чем
пионата страны по шахматам 
первую победу одержал после 
серии ничьих Ефим Геллер из 
Подмосковья. Сегодня он в от
личном стиле выиграл у Львов
ского гроссмейстера Олега Ро- 
манишина.

13 декабря. «П рощ ание 
июне» — 19-30.

т а
13 декабря. Больш ие эстрад

ные ко н ц е р ты . «Песня — лю 
бовь моя» — 15, 18, 21

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
Кинолекторий «В мире Ф анта

с ти ки  и пр и кл ю че ни й » . Фильм 
«Сломанная подкова» ■— 9 .
«Внус хлеба (две серии) —
10- 40, 13-20, 16, 18-40, 21-10.

имени М. ГОРЬКОГО
« К о - д ж ун гл е й »  (две се

рий) - 8-30, 11, 13-30, 16. 18-30,
21. «К покид ай  меня, Амира» 
— 8-4(3 10- >0. 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. Зал кино
хроники. «3 щ ен ко» , «С частли
вые берега О лимпии», «Куна- 
ш и р —остров вулканов» , «Вла
дим ир  Шлей,Серов» — 9, 10-15
11- 30. 12-45 15-15, 16-30,
17- 45.

«ОКТл1 5РЬ»
«Король д ж ун гл ей »  (две се

рии) — R-. 11-10. 13-40. 16-10,
18- 40, 21-10 «Выпрямись, Дель
фина» -  £ ,0. 1 .МО, 14. 16.
17-50, 19-40, . 30. «Верны й
д р у г Санчо» ... 10-30.

«1 УК© И .ЯР*
Мультсбор! г 18 «Веселая 

карусель» — , 1 12-30. Кино
лекторий «Ск ;ка  нс экране». 
«Н еуловим ые итепи»— 13-50,
15-30. «Похищ * е ч-. авойи» — 
17-10, 19, 20-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Пена» — 9, 10-40, 12-20

14-10, 16, 17-40. 19-20. 21. «Леди 
Каролина Лэм» (две серии) — 9. 
11-40, 16, 18-40, 21-10. «Точка, 
то ч ка , запятая...» — 14-20.

«СИБИРЯК»
«П ятнадцатилетний напитан» 

— 9-20. «П риклю чение  Чарльза 
Дарвина» — 11. 12-40, 14-20.
16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Дачны й д ом ик для одной 

семьи» — 17. 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Последний под виг Камо» —

14-20. 16-10, 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

.«СИБКАБЕЛЬ» 
«Операция у  арсенала» —

17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Роновой пи кн н н »  — 18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
«Зануда» — 17, 19, 21.

Г- —
Томский горхлебторг

проводит набор на курсы 
кассиров-контролеров. При
нимаются лица не моложе 
17 лет, срок обучения — 6 
месяцев. Выплачивается 
стипендия в размере 60 
рублей в месяц. Окон
чившие курсы и работаю
щие в торговле пользуются 
льготами при поступлении в 
институт советской торгов
ли к техникум обществен
ного питания.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Кузнецова, 28-а, в горхлеб- 
торг.

15—16 декабря
Концертный зал филармонии 

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
Дворжак — Симфония № 9 (Из Нового Света) 
Свиридов — Маленький триптих 
Чайковский — Франческа да Римини 
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер— Борис БАБЕНКО.
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
в помещении ДК «Авангард»

14 декабря
В. Дмитриев

«НОЧНОЙ НЕЗНАКОМЕЦ»
(музыкальная комедия в 2-х действиях).

Начало — в 20 часов.
В помещении драматического театра

17 декабря
БЕНЕФИС

солиста театра, дипломанта всероссийского конкурса 
Бориса Киселева.

(большая концертная программа в 2-х действиях). 
Начало — в 19 час. 30 мин.

Издательство «Красное 
знамя» приглашает для ра
боты на базе, находящейся 
по ул. Парковая (в районе 
спичфабрики «Сибирь»):
водителей электропогрузчи
ков, сторожей, дворника, 
кладовщика.
' Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, тел. 3-17-76, в 
отдел кадров.

Томский облкнитсторг 
имеет бланочную продук
цию в следующем ассорти
менте: группировочная ве
домость, контрольная ведо
мость, извещение.

К организациям, заказав
шим бланочную продукцию 
на 1979 год, просьба выпи
сать и получить ее в мага
зине № 3 по ул. Пушкина, 
тел. 5-25-41.

У Б И Й Ц А
РАССТРЕЛЯН

Приговором судебной кол
легии по уголовным делам 
Томского областного суда в 
декабре 1978 г. Антонов Н. В. 
был осужден к исключи
тельной мере наказания — 
смертной казни за убийства 
при отягчающих обстоя
тельствах в пос. Сз7йга Мол- 
чановского района.

Осужденный и его адво
кат обжаловали приговор. 
Верховный суд РСФСР ос
тавил приговор областного 
суда без изменения. Анто
нов обратился в Президиум 
Верховного Совета РСФСР с 
просьбой о помиловании. 
Учитывая тяжесть совер- 
шейного преступления и 
личность осужденного, Пре
зидиум Верховного Совета 
РСФСР отклонил его прось
бу.

Приговор приведен в ис
полнение.

ЧЕТВЕРГ. 13 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

ТОМСК
9.00. Цв. Новости. 9.15. «Идео

логическая работа и жизнь». 
Из опыта Колпашевского гор
кома КПСС. 9.40. Новая кино
хроника.

МОСКВА
10.00. «Бремя». 11.05. «Отзо

витесь, горнисты». 11.35. «Фи- 
рангиз». Художественный те
лефильм.

^  до *6-0° — пеоерыв.
lb.00. Новости. 16.20. К Меж

дународному году ребенка. 
Программа документальных 
фильмов. 17.10. «Страницы ис
тории». «Декабрьское воору- 
^„е” ^ое восстание в Москве». 
17.40. «Спортивный класс».

ТОМСК
18.25. Цв. Hopqctm.

МОСКВА
18.45. «Книга в твоей жизни». 

19.25. «Ленинский университет 
миллионов». «Управление со
циалистический я^ономикой». 

ТОМСК
19.55. «Разрешите побеспо

коить». Сатт-трический журнал. 
Выпуск № 15.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

20.30. «Наши дети». Фотоочеок. 
20.35. Премьера документаль
ного телефильма «Диалог с 
планетой». 21.15. «Брак по-име
ретински». Поемьера худжест- 
венного телефильма. 1-я сепия. 
(«Грузия-фильм» по заказу 
Гостелерадио. 1979 г.). 22.30.
«Время». 23.05. Концерт, посвя
щенный 100-летию оусского хо
рового общества. Передача из 
Кремлевского Дворца съездов. 
В переоыве — «Сегодня в ми
ре». 00.15. «Литературные чте
ния». ГГ. Тихонов. «Кавалька
да». Исполняют заслуженный 
артист РСФСР Г. Бортников и 
артист А. Ливанов.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А
ТОМСК

19.30. Студия «Юность».
«Портрет ровесника». 19.50. «По 
родной стране». Документаль
ные г телефильмы «Азов», «Го
род Алмалык».

МОСКВА
20.15. «Сегопня в мире».

ТОМСК
20.30. «Служба здоровья». 

«Наступление на гипертонию». 
20.50. Цв. Новости. 21.05. «Бело- 
русь моя — песнь моя». Фильм- 
концерт.

радио
ЧЕТВЕРГ, 13 декабря

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Орденоносному го
роду — высокую стеттонь бла
гоустройства». 9. 15. По страни
цам газет «Квасное знамя» и 
«Молодой ленинец». 9.30. «Пои- 
товый ящик радио». 9.45. 
«Строитель таежных трасс». 
Очевк о бригадире В. Быкове. 
19.30. «Разговор о музыке». 
Передача 23-я. Ведущий —- 
главный дирижер симфониче
ского оркестпа Томской Фи
лармонии Б. В. Бабенко. 1ЯЯ0. 
Последние известил. 20.05. 
«Сельские зори». Программа 
для сельских слушателей.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 15 ДЕ
КАБРЯ с. г.

Редактоп
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ВНИМАНИЮ
КНИГОЛЮБОВ!

15 декабря во Дворщ 
культуры «Авангард» со
стоится РОЗЫГРЫШ ПОДПИСК! 
на 4-томное собрание со
чинений М, Ю. Лермонтов: 
в количестве 130 экзем
пляров.

Регистрация . желающие 
участвовать в розыгрыше— 
с 8 до 11 часов.

Розыгрыш и ■ демонстра
ция ^выигрыша датчико?. 
случайных чисел начнутся 
с 15 часов.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации конторы материаль
но-технического снабжения 
объединения Томлеспром 
выражают соболезнование 
главному инженеру Г. Г. 
Стоянкову по поводу смерти 
матери

стоянковои
Александры Ивановны.

Стижгагаи
Коллектив сотрудников 

медсанчасти ГПЗ-5 глубоко 
скорбит по поводу смерти 

ЧЕРНОВОЙ 
Е вдокии  Ф ил и пповн ы  

и выражает соболезнование 
родным и близким.

Коллектив Томского ин
женерно - строительного 
института выражает глубо
кое соболезнование род
ным и близким по поводу 
смерти механика гаража, 
участника Великой Отече
ственной войны, ветерана 
труда

ЗУЕВА
Михаила Даниловича.
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